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Gentilissimi Canalesi,
vi rivolgo un caro saluto.
E’ sempre stato per me un vero 
piacere utilizzare questa finestra di 
comunicazione con tutti voi, tanto 
più in questa occasione in cui la legge 
Italiana impone ai Sindaci di redigere 
una Relazione di Fine Mandato per 
analizzare tutti i dati tecnici dell’Am-
ministrazione e di darne Opportuna 
Visibilità.

Non vi è mai capitato di fare una cosa 
bella e di non vedere l’ora di poterla 
raccontare a casa o agli amici? Bene, 
questo sono io ora: smanioso di po-
tervi riassumere il lavoro svolto negli 
ultimi 5 anni e di sottoporlo al vostro 
giudizio.

Prima però, in poche righe, vorrei 
condividere le tante emozioni che ho 
vissuto insieme a voi in questi anni. 
Inizio con il sentimento di Orgoglio 
di Rappresentare Canale in tante 
situazioni, sempre affrontate con 
l’obiettivo principale di lavorare per 
la comunità e la sua gente. Questo 
concetto mi ha aiutato a prendere le 
Decisioni: Per Tutti e nell’interesse 
di Tutti.

Spero di esserci riuscito. Vorrei 
condividere un altro stato d’animo 
difficile da descrivere che abbiamo 
vissuto tutti insieme durante i Covid 
e che ognuno sa riconoscere perso-
nalmente.
Un insieme di sensazioni che vanno 
dalla paura, all’idea di malattia, 
alla rabbia, al desiderio di reagire e 
tornare alla normalità. Non è stato 
semplice cercare di essere all’altezza 

della situazione, decidere su chiu-
sure scolastiche, aiuti alle famiglie, 
organizzazione dei servizi a domicilio 
e delle vaccinazioni, controllo del 
territorio e delle quarantene. Anche 
in questo caso il faro che ha illumina-
to il percorso è stato il Bene di Tutti 
i Cittadini. Insieme al vicesindaco, 
gli assessori e ai consiglieri abbiamo 
dato fondo alle nostre energie, alle 
idee e alle proposte per superare due 
anni di pandemia che con il passag-
gio del Giro d’Italia ha intravisto la 
speranza delle riaperture.

Questo periodo così difficile non mi 
ha impedito di provare Tante Sod-
disfazioni legate alla realizzazione 
di opere fondamentali come Piazza 
San Bernardino e Trento Trieste, 
l’ottenimento del nuovo progetto 
dell’Ospedale, la Casa della Salute, 
il finanziamento del Nuovo Mercato 
Ortofrutticolo per 12 milioni di euro, 
la nascita del Distretto del Cibo con 
sede a Canale e quella della Comu-
nità Energetica Rinnovabile. Tutti 
obiettivi che ci prepareranno meglio 
al futuro dei prossimi anni, ed è per 
questo motivo che sono particolar-
mente soddisfatto. 

Questi risultati, importantissimi per 
una realtà come la nostra, sono stati 
ottenuti grazie al meraviglioso clima 
di collaborazione instaurato tra noi 
Amministratori e alla determinata 
disponibilità di tutti i Dipendenti 
Comunali che voglio Ringraziare. 

Ho chiesto al direttore del giornale, 
il sig. Enrico Rustichelli che anche 
ringrazio per la pazienza di questi 
anni, di pubblicare due fotografie: la 
prima risale al 25 aprile 2020 durante 
il  covid, di notte da solo a comme-
morare la Festa della Liberazione, 
questo per avere sempre Memoria 
delle Difficoltà e di come insieme le 
abbiamo superate; la seconda invece 
rappresenta i festeggiamenti dell’ot-
tantesima Fiera del Pesco, per avere 
sempre Speranza nel Futuro, da 
affrontare insieme, tutti!!

Il saluto del Sindaco di Canale

RELAZIONE DI FINE MANDATO
Elezioni Comunali 2024 - Canale Comu-
ne Virtuoso - Le Risorse a Servizio dei 
Cittadini.
La responsabilità di amministrare fa 
nascere l’obbligo di relazionare corretta-
mente sulla situazione patrimoniale del 
Comune.
Vorrei essere molto chiaro sull’importan-
za fondamentale di avere un ottimo bi-
lancio per il buon funzionamento di tutta 
la macchina amministrativa. Purtroppo 
alcuni Comuni, anche a noi vicini, hanno 
bilanci “ingessati” e non possono permet-
tersi investimenti perché non hanno un 
adeguato avanzo di amministrazione. 
Questo non succede a Canale. Ecco di 
seguito i dati di maggior interesse forniti 
dall’ufficio ragioneria:

• OPERE PUBBLICHE E MANUTEN-
ZIONI 2019 – 2024:
Totale Investimento 8 Milioni 233 mila 
euro in viabilità, piazze, aree verdi e 
giardini, impianti sportivi, scuola, casa 
della salute, ecc

•  CONTRATTI DI SERVIZIO 2019 – 2024: 
5 milioni 358 mila euro per il trasporto 
scolastico, il riscaldamento, i rifiuti, l’illu-
minazione pubblica, ecc

• AVANZO DI AMMINISTRAZIONE: 
l’ammontare delle risorse utilizzabili 
per i futuri investimenti è passato da 
1 Milione 580 mila euro del 2019 a 2 
Milioni 470 mila Euro del 2023 con un 
incremento del 56%

• NEL 2024 la parte disponibile 
è già stata applicata, per pruden-
za, per un valore di oltre 600 
mila euro  destinato a STRADE, 
MARCIAPIEDI, EDIFICI. Nel 
prosieguo dell’anno ogni mese 
verrà effettuata una Variazione 
di Bilancio per soddisfare le esi-
genze e dar seguito alla normale 
programmazione. Ogni Anno 
l’avanzo disponibile viene quasi 
interamente utilizzato, accanto-
nandone una piccola parte per 
le emergenze.

• DISPONIBILITA’ DI CASSA: 
al 01/01/2024 ammonta a 2 
Milioni 75 mila euro. Il nostro 
comune non ha mai utilizzato le 
anticipazioni bancarie (Costose) 
per lo svolgimento della propria 
attività. (segue a pag. 2)

Anno 2023: 80ª Edizione Fiera del Pesco

Anno 2020: Commemorazione del 25 Aprile in solitario
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RELAZIONE DI FINE MANDATO

Pista Ciclabile

LE OPERE PUBBLICHE
Realizzate nel quinquennio 2019 - 2024

A cura dell’Ufficio Tecnico Comunale LL.PP.

• INDEBITAMENTO: ogni Comune ha la possibilità di indebitarsi fino al 
10% delle entrate correnti. Fortunatamente, ma anche per scelte economiche 
precise e lungimiranti, la nostra amministrazione non ha mai fatto debiti, 
anzi, ha ridotto l’indice di indebitamento dallo 0,6 % (quando il massimo è 
10;00!!) allo 0,5%

• PAGAMENTI: la media di precisione nei pagamenti delle fatture è 16,97 
giorni, TRA I PIU’  VIRTUOSI IN ITALIA
Alla fine di questi cinque anni di lavoro, alla luce di questi dati, riconsegno 
ai Canalesi un’amministrazione sana, senza debiti, laboriosa e virtuosa che si 

distingue a livello nazionale per i risultati economici raggiunti, In pratica 
lasciamo a chi amministrerà dal 2024 al 2029 un bel “gruzzolo” accumula-
to con parsimonia e lungimiranza che potrà essere utilizzato per le future 
opere e investimenti.

Tanto vi dovevo per corretta e giusta informazione.

Grazie per il sostegno di questi anni e un caloroso abbraccio a tutti!!
                                                                                                    Enrico Faccenda 
                                                                                Sindaco della Città di Canale

(segue da pag. 1)

LE OPERE PUBBLICHE
                                      INTERVENTI ULTIMATI  
Vengono riassunti i principali interventi realizzati nel quinquennio inerenti 
la sistemazione straordinaria, la ripavimentazione, il ripristino e la messa in 
sicurezza di strade, vie e piazze comunali, gli interventi idraulici di manuten-
zione dei corsi d’acqua nonché la riqualificazione e la manutenzione straor-
dinaria di strutture sportive, scolastiche e di edifici comunali vari.
L’importo complessivo dei progetti ammonta ad euro 4.189.790,63.
ANNO 2019:
1) - D.M. 14/04/2015 – Misure per l’efficientamento energetico dell’Istitu-
to Scolastico Comprensivo di Canale.

Riqualificazione energetica dell’involucro dell’edificio scolastico comprendenti:
• la realizzazione di un cappotto coibente esterno alle pareti perimetrali esistenti;
• la coibentazione dell’ultima soletta (piano secondo) attestante su sottotetto 
non riscaldato;
• la sostituzione dei serramenti esistenti con nuovi serramenti.
Con il progetto in questione, è stato realizzato un importante intervento di 
efficientamento energetico sull’Istituto Scolastico Comprensivo di viale del 
Pesco (il terzo nel lasso di tempo di pochi anni) la cui costruzione originaria, 
risalendo agli anni ‘60/’70 del secolo scorso, presentava problemi di forte 
dispersione termica.
In particolare con l’intervento si è intervenuto sui restanti vecchi serramenti 
in legno che non garantivano un adeguato isolamento termico, nel sottotetto 
che non risultava correttamente coibentato ed, infine, sulle murature peri-
metrali che risultavano tali da presentare una notevole dispersione termica.
Il progetto esecutivo attuato ha comportato una spesa complessiva di euro 555.000,00.
Gli interventi citati, la cui prestazione energetica risulta conforme ai requisiti 
tecnici del D.M. 28/12/2012 (Conto Termico), avranno come diretta conse-
guenza un abbattimento dei consumi energetici dell’edificio scolastico tali da 
garantire l’avanzamento di due classi energetiche oltreché un ritorno econo-
mico per il comune di circa 140.000 euro appunto attraverso il citato Conto 
Termico. E’ stato così riconsegnato alla cittadinanza un edificio scolastico 
completamente nuovo, rinnovato e performante sotto il profilo energetico.

2) - D.L. 34/2019 (cd. Decreto Crescita)

Interventi di adeguamento e di messa in sicurezza dell’Istituto Scolastico Com-
prensivo di Canale, inerenti il rifacimento del manto di copertura dell’ala est, 
la sostituzione degli accessori oscuranti dei serramenti esterni ed installazione 
Linea Vita”.
Il comma 1 dell’articolo 30 del citato D.L. 34/2019 (cd. Decreto Crescita) ha 
previsto l’assegnazione di contributi in favore dei Comuni italiani, nel caso 
del Comune di Canale nell’importo di euro 70.000,00 che l’Amministrazione 
ha deciso di destinare per ulteriori lavori di messa in sicurezza dell’Istituto 

Istituto Scolastico Comprensivo di Canale

Scolastico Comprensivo di viale del Pesco.
Sono così stati attuati alcuni interventi evidenziatisi in corso d’opera dei la-
vori di efficientamento energetico.
In particolare il rifacimento del manto di copertura Ala Est dell’edificio sco-
lastico e l’installazione della cosiddetta Linea Vita sullo stesso tetto.
A seguire si è provveduto alla fornitura e posa in opera di nuovi accessori 
oscuranti dei serramenti esterni (tapparelle).
3) - Legge di bilancio 2019 (legge n. 145/2018) – Lavori di messa in sicurez-
za della pista ciclabile Canale-Valpone e di alcune strade comunali contigue 
Lavori di manutenzione e messa in sicurezza della pavimentazione della pi-
sta ciclabile Canale – Valpone e delle strade comunali contigue ed, in par-
ticolare, Via Padre Francesco Marchiaro (già strada comunale Brina) e via 
Canova (già strada comunale di Vo).
Sempre nell’ambito della legge di bilancio 2019 al Comune di Canale è sta-
to concesso un contributo statale di euro 70.000,00 previsto appunto dalla 
legge 30 dicembre 2018, n. 145 attuata con Decreto del Capo Dipartimento 
degli Affari Interni e Territoriali del Ministero dell’Interno del 10 gennaio 
2019, per intervento stradali. L’Amministrazione Comunale con tale contri-
buto ha attuato lavori di manutenzione e messa in sicurezza della pavimen-
tazione della pista ciclabile Canale – Valpone e delle strade comunali conti-
gue ed, in particolare, Via Padre Francesco Marchiaro (già strada comunale 
Brina) e via Canova (già strada comunale di Vo).

ANNO 2020:
1) - Sistemazione idrogeologica del Rio di Canale in prossi-
mità dell’Istituto Scolastico Comprensivo.
A fine 2018 la Regione Piemonte – Direzione Opere Pubbliche 
e Difesa del Suolo di Torino ha comunicato la concessione di 
un contributo di euro 250.000,00 nell’ambito del programma 
denominato “Realizzazione di nuovi investimenti a valere sugli 
spazi finanziari concessi dallo Stato per gli anni 2018-2020. 
Programma di Interventi di investimento a favore degli enti 
locali ex legge regionale n.7/2018 approvato con D.G.R. n° 
37-7662 del 5 ottobre 2018 modificata con D.G.R. n. 38-7739 
del 19.10.2018” per la realizzazione di lavori di “Sistemazione 
idrogeologica del Rio di Canale in prossimità dell’Istituto Sco-
lastico Comprensivo” proposti dall’Amministrazione Comuna-
le con una propria richiesta di alcuni anni orsono. Sono state 
così realizzate una serie di scogliere fluviali in massi di cava 

costruite lungo il rio di Canale nella zona retrostante l’edificio 
scolastico e la piazza Europa a protezione di detti siti.

Rio di Canale

2) - Lavori di riqualificazione, abbattimento delle barriere architettoni-
che e messa in sicurezza dei percorsi pedonali di Piazza Bernardi e Piaz-
zetta Bernardi

Con il progetto in questione è stato attuato un altro tassello dei lavori di ri-
qualificazione dell’anello stradale urbano che collega Piazza San Bernardino 
a Piazza Martiri della Libertà e che lambisce il centro storico della città di 
Canale.
Un primo lotto d’intervento, inerente la riqualificazione del percorso pedo-
nale esistente in Piazza Marconi, è stato eseguito nelle scorse annate.
Il finanziamento dell’opera è stato garantito attraverso la contrattazione di 
un prestito ordinario (mutuo) con la Cassa Depostiti e Prestiti di Roma.
I lavori in parola, dell’importo complessivo di euro 96.000,00 hanno riguar-
dato la riqualificazione dei marciapiedi del tratto stradale, sostituendo le va-
rie tipologie di pavimentazioni esistenti con un lastricato in pietra naturale 
analoga a quella esistente sui marciapiedi sia in Piazza Italia, che di piazza 
della Torre che di piazza Marconi. L’opera è stata completata con barrie-
re protettive in metallo e posa in opera di essenze arboree e pianticelle. A 
seguire si è altresì provveduto alla ripavimentazione in asfalto dell’anello 
stradale in questione.
In concomitanza con tali lavori, l’Amministrazione Comunale ha deciso di 
completare la sistemazione stradale della zona con i lavori di ripavimenta-
zione della piazzetta Bernardi.
Anche in questo caso gli interventi in parola, stimati nell’importo comples-
sivo di euro 66.000,00, hanno riguardato la riqualificazione della piazzetta, 
già pavimentata con un asfalto ormai usurato, sostituendolo con un lastri-
cato in pietra naturale e con la creazione di posti macchina e marciapiedi.

Piazza Bernardi

3) - Lavori di abbattimento delle barriere architettoniche e riorganizza-
zione del sistema di accesso pedonale e carrabile dell’Istituto Scolastico 
Comprensivo di Canale - Viale del Pesco e Via Mombirone.
•  riqualificazione delle percorrenze pedonali delle aree prospicienti il com-
plesso scolastico di viale del Pesco;
•  rifacimento della massicciata stradale in asfalto del cortile interno alla 
scuola, di viale del Pesco e della rotatoria stradale di via Mombirone/Piazza 
Divisione Alpina Cuneense;
• lavori di costruzione di percorsi pedonali in via Mombirone e viale del 
Pesco.
Con il progetto in questione si è provveduto a realizzare lavori di abbatti-

mento delle barriere architettoniche e riorganizzazione del sistema di accesso 
pedonale e carrabile all’istituto scolastico.
Le pavimentazioni preesistenti dei percorsi pedonali e stradali risultavano 
eterogenee e le diverse tipologie di materiali si alternavano senza alcun crite-
rio e continuità, in quanto realizzate in epoche diverse tra loro a partire dal 
1965. 
Alcuni tratti erano costituiti in asfalto altri in battuto di calcestruzzo lisciato, 
vi erano poi delle zone realizzate con lastre in pietra di Luserna posate ad 
opus-incertum.
Ora, ad oltre cinquant’anni di distanza, tutte le superfici delle citate zone 
pedonali e carrabili risultavano notevolmente degradate, sconnesse ed una 
buona parte degli elementi lapidei si presentano sfaldati e spezzati con conse-
guente pericolosità per chi transitava a piedi sul selciato e sui camminamenti 
stessi (alunni, genitori ed insegnanti in particolare).
Il finanziamento dell’opera è stato garantito attraverso la contrattazione di un 
prestito ordinario (mutuo) con la Cassa Depostiti e Prestiti di Roma.
Con l’attuazione del progetto in parola, dell’importo complessivo di euro 
99.000,00 è stata eseguita la riqualificazione delle percorrenze pedonali 
sostituendo le varie tipologie di pavimentazioni esistenti con una serie di 
lastricati in autobloccante di maggiore qualità atti, quindi, a garantire la mas-
sima sicurezza alle aree prospicienti il complesso scolastico di viale del Pesco. 
Sono stati ricavati, inoltre, vari stalli a parcheggio ed evidenziati gli ingressi 
agli edifici scolastici.

In concomitanza con tali lavori, l’Amministrazione Comunale ha deciso di 
completare la sistemazione stradale della zona con il completo rifacimento 
della massicciata stradale in asfalto del cortile interno alla scuola, di viale 
del Pesco (nel tratto frontale ai fabbricati scolastici) e della rotatoria stradale 
di via Mombirone/Piazza Divisione Alpina Cuneense. Quest’ultima spesa è 
ammontata a circa 42.000,00 euro.
Infine, con una spesa complessiva di circa 43.000,00 euro, sono stati realiz-
zati i lavori di costruzione di percorsi pedonali in via Mombirone e viale del 
Pesco. 
In effetti la sistemazione delle arterie stradali in parola, nella loro estensione 
oggetto d’intervento, è stata di fondamentale importanza in quanto su di esse 
prospettano l’Istituto Scolastico Comprensivo ed il coerente Asilo “Regina 
Margherita” con parcheggi, accessi, ingressi pedonali e carrai. Sulle stesse 
percorrenze si trovano l’ingresso all’area sportiva comprendente il Boccio-
dromo Comunale, lo Sferisterio per il gioco del pallone elastico e diverse 
altre attività sportive locali. Viale del Pesco confluisce poi in via Mombiro-
ne in corrispondenza della rotatoria di Piazza Divisione Alpina Cuneense. Il 
cammino pedonale lungo tali strade è quello percorso dagli alunni del citato 
Istituto Scolastico Comprensivo per accedere all’area sportiva di via A.Terna-
vasio dove è localizzata la piscina comunale nella quale si svolgono annual-
mente i corsi di nuoto per gli studenti.

Viale del Pesco
Dello stesso tragitto usufruiscono gli utenti dell’area sportiva descritta in 
precedenza che comprende, oltre alla piscina interna ed esterna, anche una 
palestra e varie attività correlate.
L’ Amministrazione Comunale, con quest’ultimo intervento, ha deciso di im-
plementare la superficie pedonale della citata via Mombirone e di viale del 
Pesco attraverso la costruzione e ricostruzione di una serie di marciapiedi 
atti a porre in sicurezza il tragitto degli studenti e degli utenti del sito spor-
tivo.
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Lavori eseguiti in Corso Alba
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Via Melica

4) - Piano straordinario di asfaltature stradali: interventi in località Val-
doisa e Crua/Podio.

La situazione di parziale degrado manutentivo delle strade comunali, dovu-
ta in particolare all’usura del tempo ed al dissesto conseguente ai frequenti 
e sempre più straordinari eventi meteorologici, richiede un piano straor-
dinario di cura che l’Amministrazione intende attuare in più fasi ed in più 
annate.
L’intento di tale piano è quello di scongiurare situazioni di pericolo per la 
sicurezza degli utenti delle strade, eliminando potenziali insidie. Con tale 
programmazione si intende agire secondo lo stato  di  degrado  delle  strade 
nonché delle esigenze della cittadinanza, favorendo le arterie stradali a mag-
gior traffico e le strade che per la loro condizione si sono rivelate non sicure. 
Tuttavia si tratta di strade con superfici molto estese e che richiedono, per-
tanto, interventi assai costosi.
Sicuramente un aiuto a tali situazioni di degrado può derivare dai proprie-
tari frontisti che - con la costante cura ed il corretto mantenimento di fossi, 
canali e scarpate stradali - possono garantire una buona regimazione delle 
acque superficiali e, conseguentemente, una più duratura esistenza degli in-
terventi manutentivi realizzati sulla rete stradale.

L’Amministrazione Comunale pertanto, in attesa del perfezionamento di 
eventuali e futuri finanziamenti regionali/statali, si è proposto di intervenire 
con fondi propri e con piccoli interventi mirati, idonei a rimettere in sesto, 
almeno in parte, alcune delle strade interessate dagli eventi sopra ricordati.
Con il progetto esecutivo in questione, in particolare, la volontà di inter-
vento ha riguardato alcuni tratti stradali in località Valdoisa e in zona Crua/
Podio.
I tratti in questione sono stati oggetto di asfaltatura diversi decenni orsono. 
Ora la superficie stradale - anche a causa degli eventi citati e delle tracce 
relative al passaggio nel tempo di opere di rifacimento di numerosi sotto-
servizi - risultava degradata, sconnessa con conseguente pericolosità per il 
transito. In alcune porzioni stradali si è operato, inoltre, con interventi di 
allargamento della massicciata utili, in particolare, per agevolare il transito 
di mezzi pesanti e/o di mezzi agricoli.
Il finanziamento dell’opera, ammontante ad euro 98.500,00 è stato garanti-
to attraverso la contrattazione di un prestito ordinario (mutuo) con la Cassa 
Depostiti e Prestiti di Roma.

5) - Lavori vari di adeguamento igienico e funzionale dell’Istituto Scola-
stico Comprensivo di Canale: rifacimento di n° 2 blocchi servizi igienici 
scuole medie.

L’Amministrazione del Comune di Canale ha avviato da diversi anni una 
serie di importantissimi interventi edilizi finalizzati alla riqualificazione, 
rinnovamento ed ammodernamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo.
Nell’ambito di questo piano generale di ristrutturazione e di sviluppo del 
complesso scolastico, avviato da più anni e reso operativo con gli interventi 
regolari succitati, si inseriscono le opere igienico-funzionali riguardanti, in 
particolare, i servizi igienici dell’istituto.
La programmazione inerente la ristrutturazione di tutti i blocchi dei servizi 
igienici dell’edificio scolastico è stata avviata alcuni anni orsono dapprima 
con l’inserimento di servizi per disabili, poi con il restauro dei bagni della 
Scuola per l’Infanzia e successivamente via via con il restauro dei singoli 
blocchi di piano.
Nell’anno corrente si è operato su altri due blocchi di servizi igienici del-
la Scuola Secondaria di primo grado che necessitavano di ristrutturazione, 
principalmente, sia per la vetusta e per le evidenti carenze igieniche che per 
il doveroso adeguamento alle norme di sicurezza e di accessibilità. Le opere 
eseguite hanno comportato una ridistribuzione delle tramezzature interne 
con interventi di demolizione e conseguente sostituzione di pavimentazioni, 
rivestimenti, impianti ed apparecchi idrosanitari.
L’importo complessivo dei lavori è stato di circa 70.000,00 euro ed il finanzia-
mento è stato garantito attraverso fondi statali e fondi del bilancio comunale.

6) - Opere di allestimento di un laboratorio musicale in alcuni locali 
dell’Istituto Scolastico Comprensivo.

Con un contributo di euro 30.000,00 concesso dalla Fondazione della Cas-
sa di Risparmio di Cuneo, sono state eseguite opere di allestimento di un 
laboratorio musicale in alcuni locali dell’Istituto Scolastico Comprensivo, 
attraverso interventi mirati di insonorizzazione ed adeguamento acustico di 
tali locali scolastici.

7) - Programma Operativo Nazionale per la Scuola 2014/2020 in conse-
guenza dell’emergenza sanitaria da Covid-19 - Fornitura di arredi scola-
stici specifici e di lavagne interattive per l’Istituto Comprensivo di Canale.
Con un contributo di euro 28.000,00 concesso al Comune di Canale sui fondi 
del Programma Operativo Nazionale per la Scuola 2014/2020 in conseguenza 
dell’emergenza sanitaria da Covid-19, l’Istituto Comprensivo di Canale ha ri-
cevuto la buona fornitura di arredi scolastici specifici e di lavagne interattive 
a display di grandi dimensioni.
ANNO 2021:

1) - Lavori di rifacimento del manto stradale di alcune vie e strade del cen-
tro abitato. (Via Roma - Corso Alba - Via dell’Opera)

•  la porzione di via Roma compresa tra via Ciriagno/Sersheim e la rotatoria 
posta all’incrocio con corso Alba/Asti (compresa la rotonda fronteggiante la 
Cittadella della Salute); 
• la porzione di corso Alba compresa tra l’incrocio stradale con viale del Pe-
sco/via del Galletto e la rotatoria posta all’incrocio con via Roma e corso Asti 
(compreso l’innesto su corso Asti);
• via dell’Opera e via Mombirone, quest’ultima nella porzione comprendente 
l’innesto su piazza Trento Trieste e lo slargo posto il coerenza con via C.Buf-
fetti.
La programmazione di detti interventi si inquadra nella serie di molteplici 
lavori di riordino della pavimentazione di vie, di piazze e di spazi pubblici 
urbani con i quali l’Amministrazione Comunale ha provveduto e sta provve-
dendo, negli ultimi anni, alla riqualificazione urbana ed alla rivitalizzazione 
economica all’interno del concentrico cittadino e delle aree frazionali.
In questa prima quota di lavori si è intervenuto con la riasfaltatura, preceduta 
dalle operazioni di scarifica al fine di conservare i livelli stradali esistenti, delle 
seguenti strade:
•  la porzione di via Roma compresa tra via Ciriagno/Sersheim e la rotatoria 
posta all’incrocio con corso Alba/Asti (compresa la rotonda fronteggiante la 
Cittadella della Salute); 
•  la porzione di corso Alba compresa tra l’incrocio stradale con viale del Pe-
sco/via del Galletto e la rotatoria posta all’incrocio con via Roma e corso Asti 
(compreso l’innesto su corso Asti);
• via dell’Opera e via Mombirone, quest’ultima nella porzione comprendente 
l’innesto su piazza Trento Trieste e lo slargo posto il coerenza con via C.Buffetti.   

In concomitanza si è provveduto alla predisposizione dell’impianto di irri-
gazione delle aiuole poste nella rotatoria esistente all’incrocio tra via Roma/
corso Alba/corso Asti. 
I lavori, eseguiti nell’ultima decade di ottobre dall’impresa Italfrese Srl, sono 
stati completati con il rifacimento della segnaletica stradale. Costo complessi-
vo dell’opera euro 95.400,00.

2) - Legge n. 160/2019 e s.m.i. - Adeguamento e messa in sicurezza del pa-
trimonio comunale - Riqualificazione con abbattimento delle barriere ar-
chitettoniche di via Melica in Canale. 
Lo Stato ha assegnato agli enti locali una serie di contributi destinati ad opere 
pubbliche, disciplinati dalla Legge n. 160/2019 e s.m.i., e rapportati alla popo-
lazione residente in ogni singolo comune. Al nostro Ente per il 2021 è stato 
attribuito un contributo di euro 140.000 che l’Amministrazione Comunale ha 
destinato ad interventi di adeguamento e di messa in sicurezza su via Melica.

Con il progetto in questione si attua così un altro tassello delle opere di 
riqualificazione del centro storico della città di Canale, avviato dall’Ammi-
nistrazione negli ultimi anni.
I lavori in parola hanno riguardato nello specifico la riqualificazione del 
tratto stradale attraverso la sostituzione delle varie tipologie di pavimenta-
zioni esistenti, molto deteriorate, con un lastricato in pietra naturale, ana-
logo a quello posato sia in Piazza Italia che di piazza della Torre, e pertanto 
con l’utilizzo di lastre, binderi e smolleri in pietra di Luserna. 
Ad impreziosire il tutto sono stati realizzati alcuni inserti di acciottolato di 
fiume (sternia), tipico rivestimento stradale già caratteristico della via e che 
contraddistingueva quasi tutti i nostri paesi di collina o di montagna. 
Per una ottimizzazione dei costi i lavori sono stati eseguiti in “economia” 
provvedendo alla realizzazione delle opere di disfacimento e preparatorie 
dei piani di posa, all’acquisto diretto dei materiali in pietra naturale ed alla 
successiva posa con impresa specializzata.  

3) - Interventi vari di sistemazione stradale in località Valdoisa.

La situazione di parziale degrado manutentivo delle strade comunali, dovu-
ta in particolare all’usura del tempo ed al dissesto conseguente ai frequenti 
e sempre più straordinari eventi meteorologici, richiede un piano straordi-
nario di cura che l’Amministrazione attua ormai da anni.
L’intento di tale piano è quello di scongiurare situazioni di pericolo per la 
sicurezza degli utenti delle strade, eliminando potenziali insidie. Con tale 
programmazione si va ad agire secondo lo  stato  di  degrado  delle  stra-
de nonché delle esigenze della cittadinanza, favorendo le arterie stradali a 
maggior traffico e le strade che per la loro condizione si sono rivelate non 
sicure. Tuttavia, soprattutto per le strade extra urbane, si tratta di vie con 
superfici molto estese e che richiedono, pertanto, interventi assai costosi.
Sicuramente, nell’attesa di programmi mirati, un aiuto a tali situazioni di 
degrado può derivare dall’opera dei proprietari frontisti che - con la costan-
te cura ed il corretto mantenimento di fossi, canali e scarpate stradali - pos-
sono garantire nel tempo una buona regimazione delle acque superficiali 
e, conseguentemente, una vita più duratura degli interventi manutentivi 
attuati.
Nell’anno 2020 sono stati completati, in particolare, i lavori stradali riguar-
danti la località Valdoisa e la strada comunale omonima.
La strada in questione è stata oggetto di asfaltatura diversi decenni orsono. 
Ora la superficie stradale - anche a causa degli eventi citati e delle tracce 
relative al passaggio nel tempo di opere di rifacimento di alcuni sottoservizi 
- risultava degradata, sconnessa con conseguente pericolosità per il transi-
to. Sul tracciato sono stati previsti, inoltre, interventi di allargamento della 
massicciata utili, in particolare, per agevolare il transito di mezzi pesanti 
e/o di mezzi agricoli. Ad assestamento avvenuto sono seguiti gli interventi 
di bitumatura finale. Costo complessivo dell’opera 65.000,00 euro.

4) - Lavori vari di adeguamento antincendio dell’Istituto Scolastico 
Comprensivo di Canale.

L’Amministrazione del Comune di Canale ha avviato da diversi anni una 
serie di importantissimi interventi edilizi finalizzati alla riqualificazione, 
rinnovamento ed ammodernamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo.
Nell’ambito di questo piano generale di ristrutturazione e di sviluppo del 
complesso scolastico si inseriscono le opere del progetto in parola, recente-
mente completate. Nello specifico si è provveduto: alla revisione ed adegua-
mento degli impianti di illuminazione di emergenza, di rilevazione fumi 

e di allarme; alla installazione con adeguamento di un attacco motopompa 
VV.F.; alle opere di adeguamento alla normativa antincendio principalmente 
relative a modifiche di porte REI e modifiche dei percorsi di fuga.
Il progetto, dell’importo complessivo di euro 95.000,00, è stato cofinanziato 
con un contributo ministeriale di euro 70.000,00. I lavori sono stati eseguiti 
dalla ditta Giacone e Rainero Srl di Canale.
 ANNO 2022:

1) - Lavori di sistemazione e ripavimentazione di piazza S.Bernardino in 
Canale ed opere accessorie.

A miglioramento del cosiddetto “anello delle piazze”, ovvero del complesso di 
piazze che delimita il centro storico cittadino, l’Amministrazione Comunale 
ha completato da alcune settimane i lavori di sistemazione e ripavimentazio-
ne anche di piazza S.Bernardino, opera finanziata tramite mutuo stipulato 
con la Cassa Depositi e Prestiti di Roma.
La piazza presentava pavimentazioni eterogenee, con diverse tipologie di ma-
teriali che si alternavano tra marciapiedi realizzati in autobloccanti risalenti 
agli anni ‘80 del secolo scorso e superfici carrabili ed a parcheggio in asfalto, 
in parte rappezzato in quanto realizzato in epoche diverse a partire dagli anni 
’70, ed interessato nel tempo da diversi interventi di riparazione coinvolgenti 
i sottoservizi.
Oggi la piazza rinnovata si presenta con marciapiedi in lastre di pietra di Lu-
serna e corsie stradali in asfalto. Sono stati eseguiti, sempre in pietra naturale, 
gli stalli per il parcheggio auto e gli attraversamenti stradali.
Completano l’opera elementi di arredo urbano, panchine, fioriere e dissuaso-
ri. L’inserimenti di una grande aiuola centrale allestita a verde con essenze ed 
arbusti ed una nuova illuminazione pubblica completano la riqualificazione 
della piazza.  Costo complessivo dell’opera 484.000,00 euro.

Piazza San Bernardino

2) - Ristrutturazione blocco bagni dell’Istituto Comprensivo di Canale. 
Piano rialzato Scuola elementare e n° 2 servizi insegnanti.

L’Amministrazione Comunale ha avviato da diversi anni una serie di impor-
tanti interventi edilizi finalizzati alla riqualificazione, rinnovamento ed am-
modernamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo di Canale.
Nell’ambito di questo piano generale di ristrutturazione e di sviluppo del 
complesso scolastico, reso operativo con regolari interventi manutentivi an-
nuali, si inseriscono le opere igienico-funzionali riguardanti, in particolare, i 
servizi igienici dell’istituto.
La programmazione inerente la ristrutturazione di tutti i blocchi dei servi-
zi igienici dell’edificio scolastico è stata avviata alcuni anni orsono dapprima 
con l’inserimento di servizi per disabili, poi con il restauro dei bagni della 
Scuola per l’Infanzia e successivamente via via con il restauro dei singoli bloc-
chi di piano.
Ora, a completamento di detti adeguamenti, sono stati ristrutturati il blocco 
di servizi igienici per gli alunni situato al pianoterreno della Scuola Primaria 
e due servizi per insegnanti sempre della Scuola Primaria.
La realizzazione di tali bagni risaliva alla costruzione dell’interno edificio sco-
lastico e quindi agli anni ‘60/’70 del secolo scorso.
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Le opere eseguite hanno comportato una ridistribuzione delle tramezza-
ture interne con interventi di demolizione e conseguente sostituzione di 
pavimentazioni, rivestimenti, impianti ed apparecchi idrosanitari. L’impor-
to complessivo dell’intervento, ultimato per l’inizio dell’anno scolastico in 
corso, è stato di circa 50.000,00 euro.
3) - Manutenzione ed asfaltatura di strade comunali. (via Cap. Lucce, via 
dei Pini, strada Valdoisa e la strada Crua-Vasserone)

La situazione di parziale degrado manutentivo delle strade comunali, dovu-
ta in particolare all’usura del tempo ed al dissesto conseguente ai frequenti 
e sempre più straordinari eventi meteorologici, richiede un piano straordi-
nario di cura che l’Amministrazione Comunale sta attuando in più fasi ed 
in più annate.
L’intento di tale piano è quello di scongiurare situazioni di pericolo per la 
sicurezza degli utenti delle strade, eliminando potenziali insidie. Con tale 
programmazione si intende agire secondo lo stato di deterioramento delle 
strade, favorendo le arterie stradali a maggior traffico e le strade che per la 
loro condizione si sono rivelate meno sicure. 
L’Amministrazione Comunale pertanto, in attesa del perfezionamento di 
eventuali e futuri finanziamenti regionali/statali, si propone di intervenire 
con fondi propri e con piccoli e diversi interventi mirati, idonei a rimettere 
in sesto, almeno in parte, alcune delle strade interessate dagli eventi sopra 
ricordati.
Molti dei tratti stradali in questione sono stati oggetto di asfaltatura diversi 
decenni orsono. Ora la superficie stradale - anche a causa delle tracce rela-
tive al passaggio nel tempo di opere di rifacimento di numerosi sottoservizi 
- risulta degradata, sconnessa con conseguente pericolosità per il transito. 
In alcune porzioni stradali è inoltre necessario agire con interventi di allar-
gamento della massicciata utili, in particolare, per agevolare il transito di 
mezzi pesanti e/o di mezzi agricoli.

Gli interventi manutentivi eseguiti nell’ultima fase dell’anno corrente hanno 
riguardato:
•  via Cap. Lucce e via dei Pini; 
•  la strada comunale di Valdoisa;
•  alcuni interventi manutentivi sulle strade comunali di Bricola, di San Siro                          
e di porzioni aggiuntive in loc. Valdoisa;
•  rifacimento sottoservizi e lastricatura di via Aloi;
•  interventi manutentivi in via B.Fenoglio;
•  un tratto della superficie pedonale a marciapiede lungo via Torino;
•  alcuni interventi manutentivi su S.C. Oesio;
•  interventi aggiuntivi di riasfaltatura di piazza S.Bernardino.
Costo complessivo dell’opera 106.000 euro.  

Lavori eseguiti in Via Aloi
ANNO 2023:

1) - Manutenzione, lasticatura ed asfaltatura di strade comunali.

Area PIP - Strada San Siro Via Montà - Strade comunali Oesio e S.Gra-
to-Cavalera - Strada comunale Crua - Loc. Mombirone  e Madonna dei 
Cavalli.
La situazione di parziale degrado manutentivo delle strade comunali, dovu-
ta in particolare all’usura del tempo ed al dissesto conseguente ai frequenti 
e sempre più straordinari eventi meteorologici, richiede un piano straordi-
nario di cura che l’Amministrazione Comunale sta attuando in più fasi ed 
in più annate.

L’intento di tale piano era quello di scongiurare situazioni di pericolo per la 
sicurezza degli utenti delle strade, eliminando potenziali insidie. Con tale 
programmazione si è inteso di agire secondo lo stato di deterioramento delle 
strade, favorendo le arterie stradali a maggior traffico e le strade che per la loro 
condizione si sono rivelate meno sicure. 
L’Amministrazione Comunale pertanto, in attesa del perfezionamento di 
eventuali e futuri finanziamenti regionali/statali, si è proposta di intervenire 
con fondi propri e con piccoli e diversi interventi mirati, idonei a rimettere 
in sesto, almeno in parte, alcune delle strade interessate dagli eventi sopra 
ricordati.
Molti dei tratti stradali in questione sono stati oggetto di asfaltatura diversi 
decenni orsono. Ora la superficie stradale - anche a causa delle tracce rela-
tive al passaggio nel tempo di opere di rifacimento di numerosi sottoservizi 
- risulta degradata, sconnessa con conseguente pericolosità per il transito. In 
alcune porzioni stradali è inoltre necessario agire con interventi di allarga-
mento della massicciata utili, in particolare, per agevolare il transito di mezzi 
pesanti e/o di mezzi agricoli.
Gli interventi manutentivi attualmente eseguiti e completati hanno riguarda-
to:
•  Lavori di fresatura e riasfaltatura della sede stradale dell’area produttiva di 
Canale che si sviluppa attorno al Corso F.lli Maccagno, situata in prossimità 
dello svincolo della SP29 in direzione di Asti. La superficie stradale complessi-
vamente interessata dall’intervento è di circa 8.000,00 metri quadrati. L’opera è 
stata completata con il totale rifacimento della segnaletica orizzontale;
• Strada San Siro, nel tratto limitrofo alla chiesa di Loc. Madonna dei Cavalli, 
realizzata con contributo statale per “investimenti finalizzati alla manutenzio-
ne straordinaria delle strade comunali - Anno 2023”; 
•  Strada San Siro, nel tratto in prosecuzione a quello suddetto, con integrazio-
ne di alcune opere di regimazione delle acque piovane; 
•  Via Montà, di cui è previsto il completo rifacimento del manto stradale;
•  Strade comunali Oesio e S.Grato-Cavalera, dove, oltre al rifacimento del 
manto stradale, sono previste anche opere di regimazione delle acque me-
diante griglie e canalizzazioni;
•  Strada comunale Crua ed un ultimo tratto nell’area produttiva di Canale;
•   Loc. Mombirone  e Madonna dei Cavalli, per alcuni ripristini del manto 
stradale.

Lavori manto stradale Madonna dei Cavalli

2) - Opere interne di manutenzione straordinaria del fabbricato comuna-
le “ex bocciodromo”. 

L’Amministrazione Comunale ha approvato l’attuazione di un intervento 
di manutenzione straordinaria del fabbricato comunale “ex bocciodromo” 
che prevede la realizzazione di opere interne, volte alla trasformazione della 
grande sala, un tempo adibita a bocciodromo, in uno spazio sportivo poliva-
lente, idoneo per accogliere le varie attività presenti sul territorio canalese, ad 
integrazione delle strutture di aggregazione già esistenti che spesso  non sono 
sufficienti per soddisfare le richieste della cittadinanza.
Il Progetto prevede la realizzazione delle seguenti opere interne di manuten-
zione straordinaria della sala polivalente (ex area gioco bocce):
1) lavori edili inerenti la realizzazione di una pavimentazione in battuto di 
cemento finalizzato alla successiva installazione di un manto sintetico sporti-
ve e la rimozione dell’attuale controsoffitto obsoleto;
2) opere di adeguamento dell’impianto illuminazione, con tecnologia a led.

Al fine di consentirne un utilizzo immediato si è provveduto ad integrare 
l’intervento con la realizzazione di una pavimentazione in pvc, determinan-
do un importo complessivo dell’opera di euro 75.000,00.

Impianto Sportivo per Volley

3) - Interventi di manutenzione idraulica mediante taglio di vegetazione 
lungo il rio di Montà, il rio di Canale ed il rio di Monteu Roero (Valle 
Aiello).

Il Comune di Canale, tramite l’operato delle diverse amministrazioni che 
si sono succedute, ha avviato da decenni una serie di interventi finalizzati 
alla sistemazione idrogeologica del proprio territorio con una particolare 
attenzione alla regimazione dei corsi d’acqua che lo attraversano.
Con nota del 11/11/2022 prot. 11815/2022, l’Amministrazione Comunale 
ha presentato alla Regione Piemonte – Servizio Tecnico Regionale di Cu-
neo una istanza di autorizzazione idraulica ai sensi del R.D. n. 523/1904, 
allo scopo di avviare alcuni interventi di manutenzione idraulica mediante 
taglio di vegetazione lungo le sponde del Rio di Canale, del Rio di Montà 
e del Rio di Monteu Roero (Valle Aiello) con la finalità di rimuovere la ve-
getazione che costituisce ostacolo al regolare deflusso delle acque, in modo 
tale da garantire il mantenimento dell’officiosità idraulica del corso d’acqua 
stesso.
in data 22/02/2023, prot. n. 2827/2023, è pervenuta la Determinazione 
Dirigenziale n. 523 del 20/02/2023 avente per oggetto “Autorizzazione 
idraulica pe interventi di manutenzione idraulica, con taglio piante ai sensi 
dell’art. 37bis del Regolamento Forestale vigente, lungo il Rio fi Canale, il 
Rio di Montà ed il Rio di Monteu Roero (Valle Aiello)”. I lavori sono stati 
affidati, eseguiti e collaudati. 
Costo complessivo dell’opera 22.200,00 euro.

Sistemazione Rio Canale

4) - Tinteggiatura del Micronido e dell’Asilo Regina Margherita e inter-
venti di manutenzione vari.

L’edificio di proprietà comunale, risalente alla fine degli anni ’80, che ospita 

la Scuola per l’Infanzia Paritaria “Regina Margherita” e il Micronido Comu-
nale, avendo superato da tempo i trent’anni dalla sua edificazione, è stato 
recentemente oggetto di una serie di interventi di risanamento delle super-
fici esterne. In particolare si è attuato un importante intervento di pulizia 
approfondita delle superfici, con rimozioni e stuccature di parti di intonaco 

ammalorate, ripristini di intonaci con impiego di retini fibro-rinforzati e tin-
teggiatura finale con una tipologia di pittura ad elevata capacità idrorepellen-
te, traspirante e antistatica, ossia particolarmente idonea per garantire una 
buona qualità nel tempo. Sono state oggetto di riverniciatura anche tutte le 
parti metalliche, quali ringhiere e recinzioni.
A completamento dei suddetti lavori è stato poi effettuato un intervento per il 
ripristino di alcune superfici di intonaco interno ammalorato e la ritinteggia-
tura interna di tutti i locali del Micronido. 
Costo complessivo dell’opera 58.358,00 euro. 

Interventi di risanamento superfici esterne

5) - “Interventi di efficientamento energetico del patrimonio comunale”: 
illuminazione pubblica.

Gli interventi previsti hanno riguardato in totale 40 pali di illuminazione pub-
blica e 2 mensole a parete, per i quali è stata effettuata la sostituzione con 
elementi che presentano dimensioni analoghe e che garantiscano il mante-
nimento dei risultati illuminotecnici ottenuti in fase di progettazione e re-
alizzazione degli interventi di efficientamento energetico degli impianti, nel 
rispetto della vigente normativa di settore. In particolare sono stati eliminati 
i raccordi testa palo quando ridondanti, ed eventuali riduzioni di altezza di 
installazione sono state compensate, dove necessario, con l’aggiunta di sbracci 
per mantenere un’idonea distribuzione della luce a terra. Costo complessivo 
dell’opera 70.000,00 euro.

Illuminazione Pubblica

6) - Interventi vari di manutenzione straordinaria presso l’Istituto Scola-
stico Comprensivo di Canale.

L’Amministrazione Comunale ha avviato da diversi anni una serie di impor-
tanti interventi edilizi finalizzati alla riqualificazione, rinnovamento ed am-
modernamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo di Canale.
Nell’ambito di questo piano generale di ristrutturazione e di sviluppo del 
complesso scolastico, reso operativo con regolari interventi manutentivi an-
nuali, si inseriscono le opere seguenti:
•  Sostituzione plafoniere palestra e ripristini controsoffitto
•  Coibentazione sottocentrale termica
• Porta REI asilo
•  Manutenz. Straord. Impianto idrico sanitario
Costo complessivo dell’opera 47.554,00 euro.
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7) - Lavori di sistemazione e ripavimentazione di piazza Trento Trieste.

L’Amministrazione Comunale ha presentato negli ultimi anni una serie di 
istanze statali/regionali per il finanziamento dei lavori di riqualificazione di 
piazza Trento Trieste. L’intervento è stato recentemente finanziato dallo Stato 
tramite inserimento dell’opera nel cosiddetto “PNRR”, il Piano Nazionale di 
Ripresa e Resilienza approvato nel 2021 dall’Italia per rilanciarne l’economia 
dopo la pandemia da COVID-19, al fine di permettere lo sviluppo di infra-
strutture, verde e digitale del Paese.  
Al fine di individuare un punto centrale nevralgico con funzione aggregante 
anche per le manifestazioni cittadine, è stata prevista la realizzazione di due 
aree pedonali nella parte centrale, il rifacimento completo dei marciapiedi e 
degli attraversamenti pedonali, il rifacimento dell’impianto di illuminazione 
pubblica e la ridefinizione dell’arredo urbano e l’inserimento di due aiuole 
verdi piantumate.
L’opera è completata, sono in fase di ulteriore installazione alcuni elementi 
di arredo urbano.
Costo complessivo dell’opera 740.000,00 euro. 

Piazza Trento e Trieste

ANNO 2024:
1) - Intervento di efficientamento energetico finalizzato alla gestione intel-
ligente del riscaldamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo di Canale
L’Amministrazione del Comune di Canale ha avviato da diversi anni una serie 
di importantissimi interventi edilizi finalizzati alla riqualificazione, rinnova-
mento ed ammodernamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo.
Nell’ambito di questo piano generale di ristrutturazione e di sviluppo del 
complesso scolastico si inseriscono le opere del progetto in parola, che preve-
de, mediante l’intervento sui radiatori dell’impianto di riscaldamento esisten-
te, una gestione intelligente del calore. Questo tipo di intervento, consentirà 
un efficientamento energetico con riduzione di sprechi di calore, nonché un 
miglioramento delle condizioni di vivibilità degli ambienti scolastici.
Nell’ambito di questo intervento si è provveduto anche ad una ulteriore ma-
nutenzione dell’impianto termico con la sostituzione di detentori dei radiato-
ri ed il lavaggio con idonei liquidi dell’impianto, al fine di migliorarne la resa 
ed il funzionamento. Costo complessivo dell’opera 94.386,00 euro.  

2) - “Efficientamento e risparmio energetico degli edifici di proprietà pub-
blica (anno 2023)”: Palestra.

Le opere previste hanno riguardato la riqualificazione energetica della pale-
stra, limitando sensibilmente gli effetti di dispersione del calore, mediante 
lavori edili di coibentazione del solaio di sottotetto e un ripristino funzionale 
dell’impianto di riscaldamento, comprendente interventi sui diffusori, sulla 
batteria primaria di riscaldamento e sulle bocchette di ripresa dell’aria.
I lavori sono stati ultimati e collaudati.
Costo complessivo dell’opera 70.000,00 euro.  

3) - Lavori di manutenzione idraulica mediante taglio della vegetazione 
lungo il torrente Borbore
Il Comune di Canale, tramite l’operato delle diverse amministrazioni che si 
sono succedute, ha avviato da decenni una serie di interventi finalizzati alla 
sistemazione idrogeologica del proprio territorio con una particolare atten-
zione alla regimazione dei corsi d’acqua che lo attraversano.
Con nota del 01/06/2023 prot. 7958/2023, l’Amministrazione Comunale ha 
presentato alla Regione Piemonte – Servizio Tecnico Regionale di Cuneo una 
istanza di autorizzazione idraulica ai sensi del R.D. n. 523/1904, allo scopo di 

avviare alcuni interventi di manutenzione idraulica mediante taglio di vege-
tazione lungo le sponde del Torrente Borbore con la finalità di rimuovere la 
vegetazione che costituisce ostacolo al regolare deflusso delle acque, in modo 
tale da garantire il mantenimento dell’officiosità idraulica del corso d’acqua 
stesso.
In data 20/07/2023, prot. n. 10261/2023, è pervenuta la Determinazione Di-
rigenziale n. 1969 del 19/07/2023 avente per oggetto “Autorizzazione idrauli-
ca per lavori di manutenzione idraulica, con taglio della vegetazione arborea 
ed arbustiva in alveo del torrente Borbore – tratto compreso tra confine co-
munale e la confluenza con Rio di Canale”. I lavori sono stati affidati, eseguiti 
e collaudati. Costo complessivo dell’opera 26.500,00 euro. 

Torrente Borbore
INTERVENTI IN CORSO D’OPERA - Anno 2024 

Vengono indicati i principali interventi in corso d’opera che riguardano in-
terventi idraulici di manutenzione dei corsi d’acqua e la ristrutturazione di 
edifici comunali.
L’importo complessivo dei progetti ammonta ad euro 415.200,00.
1) - Ristrutturazione locali della ex Pretura per allestimento studi medici 
e pediatrici - Casa Salute
La Fondazione della Cassa di Risparmio di Cuneo nell’ambito del proprio 
Piano Pluriennale 2019/2021 e del Programma Operativo 2019 ha indivi-
duato i settori di intervento ai quali destinare le risorse disponibili e ha defi-
nito gli obiettivi, le linee di operatività, le priorità degli interventi e la verifica 
dei risultati.
Detti programmi comprendono l’ambito della “Salute pubblica”, avente come 
obiettivo quello di migliorare la salute di tutti i cittadini in ogni fase della vita, 
requisito fondamentale anche per garantire la stabilità economica e sociale e 
promuovere la crescita e lo sviluppo sostenibile. In questo ambito la Fonda-
zione ha promosso e sostenuto, con propri contributi economici, interventi 
infrastrutturali e dotazioni strumentali nel rispetto della pianificazione terri-
toriale ed in complementarietà con priorità ed interventi regionali. 
In tale ambito l’Amministrazione Comunale ha proposto un intervento che 
permette la creazione di un “centro medico generale e pediatrico” centra-
lizzato, accorpante tutti i servizi medici comunali attraverso l’istituzione di 
un “front office” operativo, utile a fronteggiare le richieste dei pazienti di 
qualunque fascia di età “24 ore su 24” con un’ampia disponibilità e con la 
collocazione in un fabbricato posto nel cuore del centro storico cittadino. 

Ristrutturazione Locali della ex Pretura

La Soprintendenza Archeologia Belle Arti e Paesaggio ha emesso l’autoriz-
zazione con prescrizioni, tali per cui si è resa necessaria un’implementazione 
delle risorse, pertanto l’istanza è stata finanziata dalla Fondazione della Cas-
sa di Risparmio di Cuneo con un contributo di euro 210.000,00 e con fondi 

INTERVENTI IN PROGETTO - APPROVATI - Anno 2024
Vengono indicati gli interventi di cui è stata approvata la fase progettuale 
esecutiva, riguardanti opere stradali  e la riqualificazione e manutenzione 
straordinaria di alcuni edifici comunali.
L’importo complessivo dei progetti ammonta ad euro 205.000,00.
1) - “Efficientamento e risparmio energetico degli edifici di proprietà 
pubblica (anno 2024)”: Mensa scolastica
Le opere previste riguardano la riqualificazione energetica dei locali della 
mensa scolastica, limitando sensibilmente gli effetti di dispersione del ca-
lore, mediante lavori di sostituzione dei serramenti esterni, con nuovi ser-
ramenti aventi elevate prestazioni energetiche nonché vetri isolanti e anti-
sfondamento dotati di zanzariere e barre di protezione parapetto secondo le 
direttive della normativa sanitaria.
Il progetto esecutivo è stato approvato ed è in corso l’affidamento dei lavori.
Spesa prevista euro 70.000,00.

2) - Riqualificazione di fabbricato comunale ad uso attivita’ polifunzionali 
per la comunita’ di Canale mediante installazione di impianto fotovoltaico.
L’Amministrazione Comunale ha avviato da diversi anni una serie di im-
portantissimi interventi edilizi finalizzati all’efficientamento energetico del 
patrimonio comunale operando, nell’ambito di questo piano generale, sugli 
edifici comunali e che l’intervento suddetto vi rientra a pieno titolo riguar-
dando la realizzazione di un impianto fotovoltaico da installare sulla coper-
tura del fabbricato comunale ad uso attività polifunzionali per la comunità 
di Canale (ex bocciodromo).
Pertanto con l’intervento in questione si intende così conseguire un signifi-
cativo risparmio energetico per la struttura servita, mediante il ricorso alla 
fonte energetica rinnovabile rappresentata dal sole. 
Il ricorso a tale tecnologia nasce quindi dall’esigenza di coniugare:
•  la compatibilità con esigenze architettoniche e di tutela ambientale;
•  nessun inquinamento acustico;
•  un risparmio di combustibile fossile;
•  una produzione di energia elettrica senza emissioni di sostanze inquinanti.
L’intervento è co-finanziato per 30.000 euro dalla Fondazione Cassa di Ri-
sparmio di Cuneo e per i restanti 31.000 euro da fondi comunali.
Il progetto esecutivo è stato approvato ed è in corso l’affidamento dei lavori.

3) - Lavori di ampliamento di tratto della carreggiata di Via Padre Marchiaro

La programmazione di questi interventi si inquadra nella serie di molteplici 
lavori di riordino della pavimentazione di vie, di piazze e di spazi pubblici 
urbani con i quali l’Amministrazione Comunale ha provveduto e sta provve-
dendo, negli ultimi anni, alla riqualificazione urbana ed alla rivitalizzazione 
economica all’interno del concentrico cittadino e delle aree frazionali.

Come intervento necessario, l’Amministrazione Comunale ha inteso indivi-
duare l’esecuzione di lavori di ampliamento di un tratto della carreggiata di 
Via Padre Marchiaro, in prosecuzione del primo tratto di strada già ampliato 
alcuni anni fa con intubamento del fosso stradale in prossimità dell’abitato 
della località Valpone.
La viabilità oggetto d’intervento ha un notevole carico di transito, sia di vei-
coli sia di mezzi agricoli, essendo il convogliamento delle borgate circostanti 
quali San Grato, San Defendente e Val d’Oisa verso la strada provinciale SP 
58a che mette in comunicazione Canale con Asti.
L’intervento in progetto si propone di ampliare la carreggiata per un ulteriore 
tratto, avente uno sviluppo lineare di circa 130 ml., ubicato in prossimità 
della diramazione stradale che conduce alle borgate suddette.
Le opere prevedono l’ampliamento della carreggiata di circa 1,5 m con intu-
bamento dell’attuale fosso di scolo delle acque. Il progetto esecutivo è stato 
approvato ed i lavori, già affidati, avranno inizio nel mese di maggio.
Spesa prevista euro 44.000,00.

4) - Manutenzione straordinaria di marciapiede in Piazza Divisione Al-
pina Cuneense

Trattasi di un intervento di lavori di manutenzione straordinaria di un trat-
to di marciapiede in Piazza Divisione Cuneense a delimitazione della ro-
tatoria stradale e di collegamento tra la viabilità pedonale di Piazza Trento 
Trieste, recentemente riqualificata, e quella di Viale del Pesco.

Via Padre Marchiaro

L’opera in progetto prevede di rialzare l’attuale camminamento delimitato 
con semplice segnaletica, creando un percorso pedonale ben individuato, 
pavimentato in pietra come i limitrofi marciapiedi di Piazza Trento e Trieste 
e predisposto per la messa a dimora di alcuni alberi che andranno a miglio-
rare la qualità ambientale dell’area di intervento. L’intervento è finanziato 
con fondi comunali. Spesa prevista euro 30.000,00.
Il progetto esecutivo è stato approvato ed è in corso l’affidamento dei lavori.

comunali per circa euro 140.000,00, determinando così un importo proget-
tuale complessivo dell’opera di euro 350.000,00. Sono in corso i lavori la cui 
ultimazione è prevista entro giugno.

2) - Lavori di manutenzione idraulica del Rio di Canale nel cassonato di 
Via Cittadella e del tratto adiacente a valle in Canale

L’Amministrazione del Comune di Canale è intenzionata a procedere con 
un intervento di tipo preventivo lungo il corso del Rio di Canale, in parti-
colare nel tratto interessato dalla presenza del manufatto cassonato in c.a di 
Via Cittadella, con lo scopo di ridurre il rischio idraulico ed aumentare la 
resilienza del territorio ed, in particolare, del concentrico.
A tal fine ha richiesto ed ottenuto l’autorizzazione idraulica R.D. 523/1904 n. 
P.I. 7336 per lavori di manutenzione idraulica del Rio di Canale nel Comune 
di Canale.
Il progetto approvato prevede:
Pulizia del cassonato di Via Cittadella lungo il Rio di Canale:
•  Tratto A-B di lunghezza pari a ml 73 con rimozione dei sedimenti in al-
veo delimitato da cassonato in c.a, con trasporto a discarica autorizzata del 
materiale di risulta;
Pulizia del tratto di Rio di Canale nel tratto a valle adiacente al cassonato:
• Tratto B-C di lunghezza pari a ml 55 con rimozione dei sedimenti in alveo 
delimitato da sponde consolidate con scogliere, con trasporto a discarica 
autorizzata del materiale di risulta.
I lavori sono stati affidati ed a breve è previsto l’avvio dell’intervento. 
Spesa prevista euro 65.200,00.

Lavori in corso: Piazza Divisione Alpina Cuneense

Resp. Servizio Lavori Pubblici Edilizia Pubblica
Ing. Roberto Barge    
    

            Il Sindaco
Enrico Faccenda
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A cura dell’Ufficio Tecnico Comunale LL.PP.

UFFICIO TECNICO
EDILIZIA PRIVATA

Visione dall’alto di una parte delle Opere Pubbliche realizzate Anni 2019-2023

Piazza Italia

Piazza San Bernardino e Trento Trieste

Piazza Trento e Trieste

Viale del Pesco e Piazza Trento Trieste

Istituto Scolastico Comprensivo di Canale (lato frontale)

Istituto Scolastico Comprensivo di Canale (lato retro)

Viale del Pesco e Scuola

Progetto nuovo Campo Sportivo

Nuova Rotatoria Stradale a Valpone

Con un progetto approvato in sede di Consiglio Comunale il 10 Aprile di 
quest’anno, è stata approvata la rotatoria stradale a Valpone presso l’azienda 
Campari. Si tratta di un intervento che garantirà la messa in sicurezza del trat-

to stradale e che è stato portato avanti a 6 mani dalla Campari, la Regione e 
l’Amministrazione comunale. L’inizio dei Iavori è previsto entro la fine dell’e-
state 2024 per un importo di 500.000 euro che sarà sostenuto dall’azienda.

Ospedale e Nuova Casa di Comunità

Il 22 aprile scorso è stato presentato il progetto della NUOVA CASA DI COMUNITA’ che sarà 
realizzata AMPLIANDO IL NOSTRO OSPEDALE. L’intervento, comprensivo della riqualifi-
cazione e rifunzionalizzazione parziale dell’esistente, nel suo complesso consentirà indicativa-
mente uno sviluppo complessivo di circa 800 mq. Questo risultato giunge a coronamento di 
tanti incontri, richieste, riunioni sia con la direzione deII’ASL CN2, sia con l’ASSESSORATO 
REGIONALE.
La Casa della Comunità costituisce il punto di riferimento continuativo per la popolazione: qui 
è possibile trovare un Punto unico di accesso, accoglienza, informazione e orientamento del 
cittadino, che opera in stretto contatto con le Centrali operative territoriali (COT). In uno stesso 
luogo saranno previsti i più diversificati servizi:
1) Area prelievi -  2) Centro vaccinazioni - 3) Cure primarie e continuità assistenziale -

4) Area ambulatori specialistici per le patologie ad elevata 
prevalenza - 5) Area dei programmi di prevenzione e di 
promozione della salute - 6) Servizi diagnostici finalizzati 
con strumentazione diagnostica di base (ecografo, elettro-
cardiografo, retinografo, oct, spirometro, ecc.) e attraverso 
strumenti di telemedicina (es. tele-refertazione, ecc) -  7) 
Attività consultoriali - 8) Sistema integrato di prenotazio-
ne collegato al CUP aziendale -  9) Area servizi sociali del 
Comune.

Il progetto in numeri:
1) Punto accoglienza n. 3 locali - 2) Locali CUP - 3) 4 Sale 
aspetto - 4) 4 Uffici Amministrativi - 5) 10 Ambulatori per 
servizi diagnostici - 6) 5 Ambulatori - 7) 1 Punto prelievo 
- 8) 2 Studi per servizi sociali - 9) Locali 118 e locali perti-
nenziali e di ricovero mezzi/camera calda - 10) Spogliatoi 
e bagni personale - 11) 3 blocchi bagni per il pubblico - 
12) 9 camere (per un totale di 18 posti letto) degenza e re-
lativi servizi igienici - 13)  Locali di servizio - 14) Camera 
ardente - 15) Spazi di connettivo.
La nostra finalità in questi anni è sempre stata quella di 
tutelare i servizi proposti nella struttura, con la preoccupa-
zione di veder tagliati gli orari degli ambulatori o addirit-
tura la sospensione di alcune attività. Con questo grande 
investimento, di oltre 3 MILIONI di euro, verrà riaffermata 
sicuramente la centralità del nostro ospedale e la RIPRESA 
Dl IMPORTANTI SERVIZI. Seguiremo con attenzione e 
partecipazione questo importante cantiere.

            Il Sindaco
Enrico Faccenda

Resp. Servizio Edilizia Privata e Patrimonio 
Geom. Alida Roagna
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Anno 2019 - Uno scatto con i Gemellati Tedeschi di Sersheim Anno 2021 - I Volontari dell’A.N.C. e la Festa “Virgo Fidelis” 

Anno 2019 - La Virgo Fidelis e Commemorazione del 4 Novembre Anno 2022 - Il Benvenuto al Maresciallo dei Carabinieri Riccardo Pezzuto

Anno 2020 - Premiazione Fedeltà a 2 Aziende Canalesi da Confartigianato Imprese Anno 2022 - Festa sociale del Gruppo AVIS di Canale

Anno 2021 - Gli alunni in visita della Mostra Permanente: “Ritratti in Famiglia” Anno 2023 - Festa del VAR e Premiazioni

Anno 2021 - La Consegna della Costituzione Anno 2023 - Il decennale dell’A.N.C.

Anno 2020 - Al Comandante Polizia Municipale Beppe Cravero una “Targa Ricordo” Anno 2022 - Rodilhan: “I 50 Anni di Gemellaggio”

Anno 2021 - Il Giro d’Italia a Canale Anno 2022 - Fiera del Pesco: Taglio del Nastro con Katia Ricciarelli 

Anno 2021 - Importante Donazione al Comune “Il Medagliere” Anno 2023 - Inaugurazione del nuovo reparto Casa di Riposo P. Toso

Anno 2019 - Festeggiato il Centenario della Vigolungo Spa Anno 2021 - La Consegna delle Borse di Studio

Anno 2021 - A Novembre il Centenario del Milite Ignoto Anno 2023 - Inaugurazione della Piazza Trento e Trieste
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Ufficio Tributi - Agenda del Contribuente (1)
Tassa Rifiuti – Tari :
Quest’anno le scadenze fissate  per il pagamento della Tassa Rifiuti 2024 
sono le seguenti: 

• acconto – scadenza 31 ottobre 2024 nella misura del 50% di quanto dovuto 
• Saldo – scadenza 31 dicembre  2024 a conguaglio di quanto già versato.

Verranno recapitati  gli avvisi con i modelli F24 per il versamento per le due 
rate sopraindicate. 
Qualora intendiate versare tutto in un’unica soluzione entro il 31.10.2024 
potrete utilizzare una di queste possibilità :
- Se lo pagate on line riportare esattamente tutte le righe riportate nei due 
modelli; 
- Se lo pagate presso la Banca o Posta, ecc. portare tutti e due i modelli di-
cendo che li volete pagare entrambi; 
- Rivolgervi all’ufficio tributi comunale per avere la stampa del Mod. F24 in 
unica soluzione. 

Si ricorda che tutti gli atti e la modulistica sono visibili sul sito istituzionale 
dell’ente nella pagina Tributi – Tari.

Si ricorda che all’utenza domestica con ISEE  pari o inferiore a euro 
8.000,00 è applicata una riduzione della Tassa – quota fissa e variabile 
– pari al  40% .
Si specifica che in caso di coabitazioni il limite non deve essere superato 
dalla sommatoria degli ISEE di tutti i soggetti occupanti.
La riduzione è riconosciuta ai contribuenti su richiesta da presentare  al 
Comune, ovvero al Gestore unico integrato , a pena di decadenza, entro 
il 30 giugno dell’anno 2024, tramite la modulistica pubblicata sul sito alla 
pagina relativa alla Tassa Rifiuti o disponibile presso ufficio tributi ed alle-
gando il modello ISEE in corso di validità.

I.M.U. 
Il 17 giugno è previsto  il termine per il versamento dell’acconto. 
Si ricorda anche la scadenza del versamento del saldo il 16 dicembre 2024. 
L’Ufficio tributi è a disposizione per il conteggio del  dovuto  e la stampa 
dei modelli F24 per il pagamento, con invio anche tramite posta elettro-
nica, come già fatto per l’acconto con numerose richieste.
Si prega di visionare il sito istituzionale (www.canaleonline.it) del Comune 
per aggiornamenti.

Dal Gruppo di Minoranza “Cambia Canale”
Carissimi Canalesi, siamo ormai giunti alla conclusione del nostro mandato 
come minoranza ed è il momento di tirare le somme di questi 5 anni. 
Nonostante la nostra serietà e dedizione nello svolgere il nostro ruolo di 
minoranza, siamo rammaricati perché anche questa volta le nostre proposte 
e i nostri tentativi di collaborazione con la maggioranza sono stati troppo 
spesso ignorati.
Ci teniamo a ricordare a tutti voi concittadini che il comune non è un’azien-
da e pertanto non deve perseguire lo scopo di realizzare utili, bensì deve 
dare servizi alla popolazione: è importante avere un bilancio sempre positi-
vo ma un avanzo di bilancio di oltre 2 milioni di euro non può assolutamen-
te essere un vanto se mancano i servizi!
Un’amministrazione è infatti virtuosa quando ama il proprio territorio, 
quando ha a cuore il benessere e la felicità dei propri cittadini durante l’in-
tero mandato e non soltanto nel periodo pre-elettorale con azioni “acchiap-
pa-consenso”.
Auspichiamo che la futura amministrazione persegua sempre gli interessi 
della nostra città, che collabori in maniera costante e assidua con la mino-
ranza nell’unico obiettivo di migliorare il nostro paese e che le promesse 
fatte in campagna elettorale vengano rispettate.
Vogliamo ringraziare tutti coloro che in questi anni hanno riposto in noi 
la loro fiducia e ci hanno sempre sostenuti, ma anche chi, invece, non ha 
creduto nel nostro progetto.
Auguriamo alle liste una campagna trasparente e democratica con l’unico 
interesse di migliorare la nostra città e che permetta ai nostri cittadini di 
scegliere il meglio per il futuro della nostra Canale! 
                                                                                                      Piera Ternavasio

Ufficio Tributi
Gruppo di Minoranza

Le Associazioni di Volontariato
L’Ammnistrazione ringrazia tutte le Associazioni di Volontariato per la col-
laborazione e la disponibilità dimostrata.
VIVA I NONNI

L’Associazione “Viva i Nonni” continua a supportare l’Amministrazione nel-
la gestione delle entrate/uscite degli alunni dell’Istituto Comprensivo ed in 
altre iniziative e manifestazioni. Quest’anno, fortunatamente, le nuove ade-
sioni hanno apportato un  impulso importante al gruppo già esistente.
La nuova sede nei locali della Polisportiva Canalese, sicuramente, consentirà 
all’Associazione una migliore operatività nel loro importante impegno, fon-
damentale per i nostri cittadini.
Auguriamo al presidente Tommaso Ferrero ed a tutti i volontari buon lavoro!
                                                              Simona Malavasi e Giuseppe Marchiaro

CIRCOLO PENSIONATI

Il Circolo Pensionati, realtà radicata nella nostra cittadina, ha ripreso le sue 
normali attività di aggregazione nonostante il periodo di stasi dovuto al Covid. 
Fortunatamente, grazie all’attività del Presidente Giueppe Marchiaro, coa-
diuvato da alcuni volontari, continua ad accogliere nuovi aderenti: le loro 
attività di ritrovo e di aggregazione, intervallate anche da qualche gita, offro-
no occasioni di ritrovo e di svago.                                        Simona Malavasi 

GRUPPO AVIS

Il gruppo AVIS, realtà meritoria da parecchi anni in Canale, grazie alla’t-
tività costante del Presidente Giuseppe Destefanis e dei donatori continua 
ad operare attivamente sempre con migliori risultati; dal 7 Aprile, giorno 
dell’inaugurazione, inoltre dispone della nuova sala presso la Cittadella della 
Salute per una sempre migliore gestione dei prelievi.
                                                                                                     Simona Malavasi

Il Gruppo di Protezione Civile “Canale 2000”, sempre guidato dal suo Capo-
gruppo Francesco Costanzo, negli ultimi anni ha assolto a molteplici impe-
gni al servizio della popolazione di Canale oltre ad aver partecipato a molte 
azioni di emergenza fuori dall’ambito comunale.
Elenchiamo qui di seguito i principali:
• Durante il periodo di emergenza Covid i volontari di Protezione Civile 
hanno provveduto alla consegna a domicilio delle medicine, delle mascheri-
ne e della spesa di prodotti alimentari delle persone impossibilitate ad uscire 
di casa;
• Hanno provveduto al servizio d’ordine e di distanziamento durante la vac-
cinazione nel comune di Canale presso la Cittadella della Salute ASL CN 2, e 
presso la sede commercianti Alba; 
• Hanno provveduto al ritiro dei tamponi presso il presidio di Fossano e 
consegna dei tamponi alle Case di Riposo di Magliano Alfieri, di Govone, 
di Guarene, di Priocca, di Corneliano, di Vezza, di Canale 2 volte al mese da 
gennaio a dicembre 2023;
• Si sono occupati della consegna dei sacchetti raccolta rifiuti presso le azien-
de, i condomini e al servizio di distanziamento per la consegna dei sacchetti 
ai cittadini presso la chiesa di San Giovanni e del servizio di distanziamento 
presso il mercato ortofrutticolo.

Inoltre in collaborazione con l’Ufficio Tecnico del Comune di Canale il grup-
po si è occupato e continua ad effettuare il monitoraggio del territorio comu-
nale per le allerte meteo idrogeologiche.
Sempre in collaborazione e su segnalazione del Comune ha effettuato la ri-

mozione di alberi o altro materiale che procurava disagio (rifiuti generici ab-
bandonati in zone limitrofe alle strade e comunque in territorio comunale).
Svolge normalmente vari servizi richiesti dal Comune di Canale, oltre alla 
collaborazione con l’Ente Fiera del Pesco e con tutte le associazioni durante 
le manifestazioni locali.
Il gruppo ha anche partecipato a numerose esercitazioni del Coordinamento 
territoriale di Cuneo e contribuito alla ricerca di persone scomparse sotto 
l’egida degli organi preposti 
Organizza e partecipa ai corsi di formazione ed addestramento dei volontari, 
con addestramenti di base riguardanti la sicurezza e il comportamento dei 
singoli volontari, come pure il controllo e la manutenzione dei mezzi e at-
trezzatura in dotazione.
Periodicamente effettua il Presidio H10 nella sede territoriale di Fossano ed 
ha la gestione di eventi a rilevante impatto locale ai sensi dell’art. 17 del De-
creto del Presidente della Giunta Regionale 23 luglio 2012, n. 5/R, per l’im-
piego del volontariato di Protezione Civile. 
Occorre anche segnalare, che ha effettuato interventi nelle emergenze allu-
vionali che hanno colpito l’Italia negli ultimi anni e precisamente: Piemonte 
zona di Alessandria anno 2019 - Liguria - Piemonte Ceva, Bagnasco, Gares-
sio, Limone - Piemonte provincia di Alessandria anno 2022 - Emilia Roma-
gna - Toscana.
Per concludere, la Protezione Civile “Canale 2000” continua la sua opera di 
volontariato al servizio dei Canalesi.
                                                               Simona Malavasi - Giuseppe Marchiaro

L’ A.N.C.  - Sezione di Canale informa

L’ Associazione Nazionale Carabinieri della Sezione di Canale è più che mai 
impegnata in questo primo scorcio di 2024, le Volontarie ed i Volontari sono 
stati protagonisti di molti servizi in favore delle comunità locali fra i quali 
citiamo: la serata di “Cantè j Euv” a San Rocco di Montaldo il 23 marzo; 
la serata giovani presso Base 190 a Canale del 13 aprile; la gara ciclistica 
Granfondo Bra - Bra del 28 aprile; il Giro d’Italia del 6 maggio e l’Assemblea 
annuale della Banca d’Alba del 12 maggio, in tutti questi contesti l’operato 
delle donne e degli uomini del Gruppo di Volontariato e del Distaccamento 
di Protezione Civile del Nucleo Provinciale di Cuneo ha suscitato il plauso 
da parte delle amministrazioni e degli enti organizzatori a testimonianza di 
quanto valore aggiunto possa conferire alla società il Volontariato quando è 

espressione di esperienza, serietà e competenza.
L’attività addestrativa del Nucleo SAPR che si occupa di controlli e verifiche 
attraverso l’impiego dei droni è stata intensificata molto negli ultimi mesi 
e ha visto pienamente coinvolti i piloti formati del nostro Nucleo nelle più 
svariate situazioni logistiche a supporto delle autorità per approfondimenti 
e raccolta di informazioni.
I carabinieri in congedo di Canale collaborano proficuamente con l’attuale 
Amministrazione comunale ormai da molti anni e questo filo conduttore ha 
progressivamente rinsaldato il rapporto fra la Sezione di Canale ed il tessuto 
sociale della città e del territorio circostante costituendo la base concreta di 
una sinergia operativa che è divenuta una costante, basti pensare alla presen-
za dell’Associazione Nazionale Carabinieri alla Fiera del Pesco, un elemento 
divenuto negli anni un punto di riferimento per i cittadini.
In questo scenario il Comune di Canale di fronte alla nascita del nuovo Cen-
tro medico polifunzionale, importantissimo ausilio di medicina di prossimi-
tà, ha dovuto, suo malgrado, spostare la Sezione dell’ANC di  Canale dalla 
storica e prestigiosa sede di piazza Italia concedendo l’uso di parte dei locali 
del mercato ortofrutticolo dove grazie all’impegno delle Volontarie e Volon-
tari con la fiamma sono stati approntati una sala riunioni, un ufficio ed un 
magazzino molto pratico ed impiegabile per il ricovero dell’automezzo di 
servizio e di vario materiale .
All’attuale Amministrazione giunga il ringraziamento più sentito da parte 
del Pesidente della Sezione ANC di Canale S.Ten Di Giovanni Francesco del 
Vice Presidente Damonte Marco, di tutto il consiglio di Sezione e di tutti i 
soci grati alla città di Canale per i sentimenti di vicinanza da sempre espressi 
nei confronti del nostro sodalizio.
Associazione Nazionale Carabinieri - Il Presidente del Gruppo di Volontariato 
Responsabile del Distaccamento di PC del Nucleo Provinciale di Cuneo
                                                                                                       Bauducco Michele



Maggio 2024
n° 48

Pieve di San Vittore 17
pagina

Maggio 2024
n° 48

16
pagina

         A Canale: un evento per “lanciare” il futuro restauro della Storica Pieve di San Vittore Sarà un anno ricco di manifestazioni e di 
eventi che l’Amministrazione Comunale in 
sinergia con l’Ente Fiera del Pesco e altre As-
sociazioni metterà in cantiere nei prossimi 
mesi.
Archiviata con successo la Sprig Fest la sera-
ta del 13 aprile dedicata ai giovani con il Dj 
Madj, l’Ente Fiera ha predisposto per dome-
nica 26 maggio con inizio alle 22,00 il tradi-
zionale e molto atteso spettacolo pirotecnico 
del Volo della Colomba, il bianco volatile 
attraverserà in andata, e a Dio piacendo in 

ritorno, tra lampi e saette, in onore di San Bernardino l’omonima piazza. 
Uno spettacolo che ha origini molto antiche e che legava il volo della colom-
bina alla buona annata agricola.
Nel mese di maggio, a cura della Pro Loco di Canale, prenderà l’avvio, il ri-
trovato e molto partecipato Palio dei Borghi. I contradaioli dei nove Bor-
ghi Canalesi e delle frazioni, guidati dai loro capitani si affronteranno a viso 
aperto ma con grande sportività, nelle varie discipline che caratterizzano la 
manifestazione. Un gradito ritorno sarà il torneo di palla pugno alla “panta-
lera” nel tradizionale campo di via dell’Opera. Non mancherà una disciplina 
estemporanea ma di grande effetto: la gara tra chef per decretare il miglior “ 
bagnet verd” la tipica salsa, nostro vero patrimonio gastronomico che come 
diceva mia nonna: “a va ben ansuma tut”. Non resta che augurare a tutti un 

buon Palio e….. che la forza sia con voi.  
Ai primi di luglio un altro gradito ritorno: la Festa di Valpone, tre giorni di 
gastronomia e di serate musicali a cura della Pro loco di Valpone. Un nutrito 
gruppo di giovani e di meno giovani che come da tradizione sapranno ac-
cogliere con simpatia ma anche con la consueta professionalità e bravura ai 
fornelli, i numerosi ospiti che sicuramente non mancheranno di partecipare.
A fine luglio da sabato 20 a domenica 28 torna di scena l’Ente Fiera, nove 
giorni di puro spettacolo, con i grandi nomi della musica e dell’intratte-
nimento. Per l’81ª edizione della Fiera del Pesco, Pinuccio Bracco e i suoi 
ragazzi hanno in serbo grandi sorprese che sapranno accontentare anche i 
palati più esigenti. Non mancherà naturalmente la parte enogastronomica 
della festa con i fantastici ragazzi del Punto e la cena itinerante nel centro 
storico del Bun Aptit a cura dei Borghi Canalesi. Sono attesi per la Fiera del 
Pesco, con banda al seguito, 180 di nostri gemelli di Sersheim accolti come 
sempre con professionalità e simpatia dal Comitato Gemellaggi.
Non mancheranno: mostre di pittura e di fotografia, lo spettacolo pirotec-
nico, il Luna Park, e il tradizionale Banco di Beneficenza il cui incasso sarà 
devoluto per il restauro della Pieve di San Vittore.
Un grazie veramente sentito a: Istituzioni, associazioni di volontariato e di 
categoria, capitani e borghigiani, inserzionisti e ai tanti amici che sicura-
mente non ci faranno mancare il loro aiuto e dedicheranno tempo e fatica 
per le feste di Canale. 
                                                                                                          Gianni Gallino
                                                       Vice Sindaco con delega alle manifestazioni.

2019 - Concerto con i Formula3 2022 - Sfilata delle graziose Majorettes 2023 - Popolo della notte

Gli Appuntamenti 2024
Comitato Gemellaggi

Mensa scolastica

Le Attività del Comitato Gemellaggi Mensa Scolastica

Il 13 aprile si è svolta a Sersheim una cena davvero particolare: si tratta della 
30esima edizione del “Menù di Canale”.
È una cena tutta a base di prodotti locali, che in più riprese vengono portati 
nel Comune tedesco dagli organizzatori - dai grissini ai tajarin, passando per 
il salame e il prosciutto arrosto. 
Per l’occasione una delegazione del Comitato Gemellaggi, composta dal Pre-
sidente Andi Calugaru e il consigliere Francesca Dacomo si sono recati a 
Sersheim.
Durante l’evento si è discusso delle prossime manifestazioni in calendario, e 
in particolare dei festeggiamenti per i 50 anni del Gemellaggio con Sersheim 
e dell’arrivo di una cospicua delegazione di amici tedeschi e di componenti 
della banda locale durante la Fiera del Pesco di luglio.
                                                                                                   Francesca Dacomo

Durante questo a.s. 2023/2024, come già descritto, è stato introdotto un 
nuovo sistema di registrazione dei pasti, mediante l’ausilio di un’apposita 
APP, messa a disposizione delle famiglie. Ora che siamo al termine dell’a.s., 
possiamo confermare che è stata davvero una scelta funzionale, sia dal fron-
te genitoriale, sia dal fronte scolastico, che da parte della ditta stessa (gestio-
ne dei dati).
(Colgo l’occasione per precisare che questa idea era stata già richiesta negli 
scorsi anni, con la volontà di voler semplificare alcune procedure, ma causa 
pandemia non era stato possibile procedere nell’immediato, dati i vari cam-
biamenti/adattamenti organizzativi che si erano resi, ai tempi, necessari per 
poter garantire tale servizio).
Come sempre, è stato convocato il Comitato della Mensa Scolastica: du-
rante la degustazione delle varie portate, i dieci membri partecipanti hanno, 
infatti, verificato la conformità del menù servito rispetto a quello previsto, 
tenendo conto del periodo quaresimale e, pertanto, degli opportuni adegua-
menti adottati (sostituzione della carne al venerdì). Dopo un breve confron-
to avuto anche con il personale della cucina, principalmente sono emersi 
questi aspetti:
• le varie portate sono risultate molto buone ed hanno ottenuto una valuta-
zione molto positiva;
• i locali erano adeguatamente puliti ed ordinati;
• il servizio in sala è risultato molto buono.
Colgo l’occasione, a nome anche dell’Amministrazione, per ringraziare tutte 
le persone che, in questi cinque anni, hanno dato la propria disponibilità, 
offerto il proprio tempo per questo importante gruppo di lavoro che, as-
sieme al monitoraggio quotidiano svolto dal personale docente e da parte 
dell’utenza stessa, permette di poter verificare la qualità del servizio svolto 
dalla ditta.
                                                                                                      Lidia Destefanis

Un momento particolare, per la comunità canalese e roerina. È partito infatti 
un movimento volto a scoprire e riscoprire un luogo che per molte ragioni 
è parte viva ed integrante della storia della Capitale del Pesco, e di tutto il 
Roero.
È la Pieve di San Vittore: «l’iniziativa è stata promossa dal nuovo gruppo 
spontaneo che, da alcuni mesi, ha deciso di condividere con la Parrocchia il 
desiderio di recuperare e salvaguardare un patrimonio dai caratteri decisa-
mente “collettivi”».
San Vittore è lì: su quel piccolo altare naturale, che pare consacrato alla viti-
coltura di oggi e all’arte del frutteto di un tempo. E il nostro paese era lassù, 
in parte: unito ad una sorte netta con i confratelli di Madonna di Loreto, tutti 
poi costretti a pagare le conseguenze delle sconfitte d’epoca medioevale, e a 
ripiegare su ciò che ora è Canale come la conosciamo.
San Vittore è ora una cappella campestre dove riposano le reliquie di questa 
figura mistica che - da sola - merita di essere raccontata: pur nell’eterna di-
sputa tra quale, dei differenti “Vittore” dell’agiografia cristiana, fosse davvero 
il santo cui qui si fa voto.
La versione più ricorrente è quella legata al Santo della Legione Tebea, ster-
minata per ordine dell’imperatore Massimiano, in quanto i suoi componenti 
(6.600 uomini al comando di San Maurizio: v’erano anche San Defendente, 
nume tutelare di Valpone, e Sant’Espedito, di cui esiste tuttora una rappre-
sentazione in San Bernardino) rifiutarono di battersi con le tribù cristiane 
del Vallese.
Era una Pieve, appunto: sede di potere, di cui le prime testimonianze (lo con-
fermano gli storici Walter Accogliaro e Baldassarre Molino) si hanno già a 
partire dal 901. Già quasi mille anni fa se ne occupò  l’Imperatore Federico 
III, in un atto di concessione alla chiesa di Asti: così come si trovò ad essere 
luogo di giuramento dei Consoli dell’Astisio nel 1206.
Con i suoi ricami architettonici, gli inserti neoromanici, archeocristiani (si 
pensi alla sola lunetta d’ingresso, con il Cristo benedicente), la volta tappez-
zata: venne riedificata all’inizio nel ‘900 con le forme attuali e l’odierno orien-
tamento “non canonico”. Luogo di Fede, storia e civiltà diverse, come vuole 
una tradizione che attribuisce alla radice ebraica canalese il rito dei “lubià”, il 
pane candido e sottilissimo, distribuito dagli inoppugnabili borghigiani nel 
giorno dell’esposizione delle reliquie vittorine. 
Ora, con il senso di appartenenza di ognuno, San Vittore è una storia che può 
proseguire.
Per “salutare” questi buoni intenti, si è partiti con un pomeriggio di festa e 
approfondimento: con gli interventi dello storico dell’arte Walter Accigliaro 
- per una vera e propria narrazione su genesi, contenuti e prospettive della 
chiesa - e del Gruppo organizzatore: che sin da subito ha potuto contare sulla 
comunione di intenti con la Parrocchia, ma anche sul sostegno da parte di 
realtà come il Comune, l’associazione Canale Live, la delegazione albese di 
Italia Nostra, l’Ecomuseo delle Rocche del Roero, e anche della Biblioteca 
Civica “Prof. Pietro Cauda”. Nella fattispecie, i volontari hanno ben chiare le 
intenzioni relative al futuro restauro della Pieve: già avviato con una prima 
opera di messa in sicurezza attivato in aprile con le maestranze di Edilizia 
Acrobatica, e per il quale si sta dialogando con la Curia e con una serie di 
progettisti invitati appositamente a proporre le loro candidature, proprio in 
queste settimane.

Tra le autorità, sono intervenuti anche il sindaco Enrico Faccenda, Carlo 
Rista in qualità di Gran Maestro dell’Ordine dei Cavalieri di San Michele del 
Roero, oltre che Giovanni Negro (patron del Premio Giornalistico del Roero 
e “primo vicino di casa” della Pieve), il dottor Giorgio Garelli (consigliere 
emerito della Fondazione Crc) e Michelino Gallino, storico Capitano del 
Borgo, il quale ha annunciato il “quando” della cena dell’amicizia: che avrà 
luogo proprio qui, il prossimo sabato 13 luglio.
Molto “sentita”, durante il pomeriggio, la parte affidata alla Biblioteca: con-
dotta dall’assessora alla cultura Lidia Destefanis e dall’architetto Andreina 
Tarasco (peraltro, curatrice del primo intervento di messa in sicurezza pri-
maverile), con la consegna dei libri ai “nuovi nati” del 2023. Così come la be-
nedizione da parte di Don Andrew, per sottolineare la “sacralità” del luogo.
Il gruppo conduttore aggiunge: «Ogni cosa ha un inizio: anche ciò che ha 
una storia remota, che parla di origini di un paese e di un territorio. Vogliamo 
quindi mettere in pratica il verbo “partire”: noi, con voi. Aspettiamo un aiuto 
da parte di tutti: borghigiani, canalesi, roerini, amici di lunga data, e nuovi 
appassionati!».
Sarà possibile seguire le fasi di questa “rinascita” sulla pagina Facebook Pie-
ve di San Vittore Canale.
La popolazione sembra dunque aver reagito positivamente. Ad esempio, 
avrà un’impostazione “storica”, quest’anno, il banco di beneficenza allestito 
tradizionalmente negli spazi parrocchiali in occasione della Fiera del Pesco: 
la quale, peraltro, si prepara alla sua edizione numero 81 in maniera spu-
meggiante, e per cui torneremo a parlarne nei prossimi numeri.
Tant’é: la causa solidale, nell’ultima settimana di luglio 2024, sarà rivolta al 
restauro della Pieve di San Vittore, che proprio in questi giorni ha presentato 
i propri intenti in merito. I volontari del banco confidano nella generosità di 
tutti: chiunque avesse oggetti da donare, i più svariati purché in buono stato, 
potrà consegnarli presso il negozio “Tiziana” di piazza Martiri della Libertà 
o presso la segreteria parrocchiale, a fianco della chiesa del capoluogo.
                                                                                                     Paolo Destefanis
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Regalo un libro al Nido!

L’angolo della poesia

           Speranza 
Ti saluto, Speranza, tu che vieni da lontano
inonda col tuo canto i tristi cuori.
Tu che dai nuove ali ai sogni vecchi.
Tu che riempi l’anima di bianche illusioni.
Ti saluto, Speranza, forgerai i sogni
in quelle deserte, disilluse vite
in cui fuggì la possibilità di un futuro sor-
ridente,
ed in quelle che sanguinano le recenti ferite.
Al tuo soffio divino fuggiranno i dolori
quale timido stormo sprovvisto di nido,
ed un’aurora radiante coi suoi bei colori
annuncerà alle anime che l’amore è venuto. 
                                    Pablo Neruda 

L’arte della conoscenza e un modo di saper vivere in pace

“Leggimi così stiamo insieme… leggimi perché me ne ricorderò… leggimi per-
ché ogni volta è diverso…”
La lettura in età precoce – oltre ai numerosi benefici sullo sviluppo cognitivo, 
linguistico e relazionale dei nostri bambini – è uno strumento fondamentale 
per aiutarli a scoprire il mondo, con nuove parole e nuove avventure, per 
comunicare emozioni e aprire le loro menti.
È nata così, nell’aprile del 2019, l’idea di dare il via ad una rete di prestito 
settimanale di libri dal nido a casa: idea che si è evoluta nella richiesta di Do-
nare, in occasione dei compleanni dei bambini frequentanti, uno o più libri. 
L’iniziativa – che fino ad ora ci ha portato ad avere più di novanta libri donati 
dalle famiglie – è stata accolta con entusiasmo sia dai genitori che hanno 
contribuito all’ampliamento della nostra biblioteca interna sia dai “piccoli do-
natori”, fieri e orgogliosi di aver portato uno scrigno di magia da condividere 
con i propri amici al nido.
Auspichiamo che questa iniziativa sia promotrice di maggior consapevolezza 
riguardo ai benefici della lettura ad Alta Voce in famiglia, convinte che i 
bambini diventeranno “divoratori di libri” e ameranno la lettura nella misura 
in cui gli adulti per primi sapranno essere testimoni contagiosi del piacere 
di leggere.
Cogliamo infine l’occasione per ringraziare tutte le famiglie che in questi 
anni hanno contribuito con la propria partecipazione a rafforzare il legame 
affettivo tra nido e casa, tra bambino e libro.
                                                                           Suor Anna Maria e Rosalba Bera

Notizie da San Bernardino

Cari amici di San Bernardino,
approfittando dell’ospitalità che ci viene concessa, siamo lieti di presentare 
un resoconto delle ultime attività messe in opera per favorire la conserva-
zione e la valorizzazione della chiesa di San Bernardino.
Il restauro del Cristo deposto, curato dalla ditta “La Bottegaccia” di Alba, 
ha impegnato l’Associazione nel corso dell’ultima parte del 2023. I risultati 
sono stati presentati al pubblico con un evento organizzato  in collaborazio-
ne con l’Unitrè di Canale.  Il 19 Dicembre, alla presenza e con gli interven-
ti del presidente dell’Unitré Giovanni Monchiero, del vicesindaco Gianni 
Gallino e con l’inaspettato saluto di Mons. Marco Brunetti, l’iniziativa ha 
permesso di unire la cerimonia degli auguri di Natale con l’inaugurazio-
ne ufficiale.  La dottoressa Silvia Gallarato, storica dell’arte e responsabile 
dell’ufficio diocesano Beni Culturali della diocesi di Alba, ha completato la 

presentazione relazionando sulla storia e sullo sviluppo dei lavori sulla statua 
del Cristo, eseguiti in stretta collaborazione con la sovrintendenza. Recente-
mente la teca e la statua sono state dotate di un impianto di illuminazione 
che permette di mettere ancor più in risalto la bellezza e la raffinatezza della 
settecentesca opera lignea.
In questa prima parte dell’anno, in occasione della Pasqua, nella Settimana 
Santa, l’allestimento dell’altare ha aiutato la meditazione e la preghiera di chi 
è entrato nella chiesa di San Bernardino, inoltre I lavori  necessari per ga-
rantire sempre il decoro e la conservazione della chiesa hanno interessato la 
sistemazione di alcuni coppi del tetto, di una parte del sistema elettrico anti 
volatili e la manutenzione dell’impianto delle campane.
Nel mese di Maggio, venerdì 24, è stata celebrata la festa di San Bernardino 
con la preghiera del rosario e la Santa Messa, animata dal coro parrocchiale 
“San Vittore” che ringraziamo di cuore, mentre due giorni dopo, domenica 
26, sulla piazza antistante la chiesa è stato riproposto dall’amministrazione 
comunale il “Volo della colomba”.
Da poco, la ditta che ha installato l’apparecchio contro l’umidità delle mura-
ture ha inviato i propri tecnici che hanno effettuato una nuova misurazione. 
La stessa ha dato risultati rassicuranti sul buon funzionamento dell’impianto 
che si continuerà a monitorare negli anni a venire.
Entrare in San Bernardino e trovare tutto sempre in ordine è merito dei vo-
lontari, che desideriamo ringraziare ancora di cuore per quello che realizza-
no, lungo l’intero arco dell’anno, verificando il decoro e la pulizia della chiesa 
e assicurandone l’apertura quotidiana.
Le spese ordinarie e straordinarie della normale amministrazione sono 
coperte dalle sole offerte e dai contributi che pervengono dalle firme del 
5x1000. Grazie di cuore a tutti i generosi benefattori!
Il direttivo dell’Associazione Confraternita San Bernardino ONLUS ringra-
zia per la solidarietà presente e futura dimostrata e augura a tutti una buona 
e serena estate.      Il Presidente e il Consiglio Direttivo

UNITRE CANALE informa
L’anno accademico 2023-2024 dell’U-
niTre di Canale segna innanzitutto un 
nuovo record di iscrizioni, 187, che 
garantisce significativa partecipazio-
ne a tutte le iniziative dell’associazio-
ne. Al punto che la cadenza quindici-
nale – originariamente fissata per gli 
incontri pomeridiani a carattere cul-
turale – ha fatto registrare molte ecce-
zioni, diventando spesso settimanale.
Particolarmente felice l’esperienza 
di collaborazione con “Specchio dei 
Tempi” che ha favorito la partecipa-
zione, come relatori, di giornalisti de “La Stampa”  esperti su argomenti di 
attualità. Su tutti, Paolo Viberti che ha trattato della storia delle Olimpiadi 
moderne e Paola Farnia che ci ha parlato dell’attenzione all’ecologia nelle 
piccole cose quotidiane.
Una iniziativa nuova è stato anche il corso di pittura di Emiliana Scarsi che ci 
ha introdotti alla tecnica di riprodurre opere di artisti famosi, cominciando 
da Mirò.
Va poi evidenziato che il corso di filosofia, quest’anno dedicato alla Storia 
delle Religioni, ha ottenuto un ottimo successo, segnato dalla partecipazione 
di 58 soci, attenti e costanti nell’impegno. Un numero davvero straordinario 
che premia la professionalità del prof. Galvagno e la sua capacità di comuni-
care con chiarezza anche in materie piuttosto complesse.
Tra le attività fuori sede, molto partecipata, a novembre, la gita a Firenze: 
quattro giorni di “full immersion” nei tesori artistici del Rinascimento. A 
febbraio la tradizionale gita domenicale per una mostra di pittura, ci ha por-
tati a Milano dove abbiamo visitato il Castello Sforzesco ed una rassegna 
delle opere di Goya, particolarmente ricca per l’Italia.
Quest’anno l’appuntamento con l’opera lirica al Regio è stato sostituito dal 
“musical”, con una vivace versione italiana del celebre “Sister Act” che, negli 
anni novanta, aveva avuto grande successo anche al cinema.
Per le gite primaverili, dal 7 all’11 maggio, una impegnativa gita a San Mari-
no e nelle Marche, con visita alle celebri rocche di San Leo e di Gradara, alle 
città di Urbino e Recanati e al Santuario di Loreto. L’ultima uscita, a giugno, 
ci porterà a Vercelli, città ricca di tesori di arte romana e medioevale.
                                                                                                   Il Direttivo Unitre

Intervista al Presidente Dr. Silvio Beoletto

1) - Ad un anno esatto dall’inaugurazione del 
Nuovo Reparto Migliasso di ricovero, come è cam-
biata la situazione della Casa di Riposo “P.Toso”?
«Grazie ai 22 posti letto inseriti nel Nuovo Reparto 
Migliasso, inaugurato a Maggio 2023, la Struttura 
non si è più trovata con “l’acqua alla gola” come nel 
passato.  Questo per diversi motivi:
• In primo luogo abbiamo potuto accogliere un 
gran numero di domande di ammissione di anzia-
ni che erano in lista d’attesa;
• Si è potuto mantenere poi le rette mensili bel al di 
sotto delle tariffe regionali, nonostante l’aumento 
generale dei prezzi, che tutti noi conosciamo;
• Ed, infine, e soprattutto, abbiamo mantenuto tut-
ti i servizi oltre all’assistenza alla persona, come il 
fisioterapista, l’educatrice, la presenza dello psico-
logo, migliorando nettamente il servizio mensa».

2) - Quindi, a questo punto, le cose stanno andan-
do a gonfie vele?
«Non proprio così. Ci sono dei lavori da fare, che 
quest’anno non abbiamo potuto programmare, per 

il deficit accumulato negli anni interessati dal Co-
vid.
Il tetto della parte del fabbricato della prima co-
struzione, dovrà essere rivisto e rifoderato.
In quella occasione tornerebbe utile, anzi indispen-
sabile, l’installazione di un impianto con pannelli 
fotovoltaici e pannelli solari (il costo dell’energia 
elettrica e della produzione di acqua calda è per la 
Fondazione una spina nel fianco sul nostro conto 
economico).
Sono inoltre da completare i lavori del piano ter-
ra del Nuovo Reparto Migliasso. A suo tempo si 
era pensato ad un grande salone polifunzionale ed 
in particolare disponibile per la celebrazione del-
la Santa Messa prefestiva del sabato pomeriggio; 
sembra però che non avremo più questa grande 
opportunità per mancanza di sacerdoti. Questa 
Messa aveva dato la possibilità ai nostri Ospiti, ai 
loro parenti e a molta gente di vivere insieme que-
sto momento particolare della settimana.
Vista la costante quantità di domande di ammis-

sioni presentate all’amministrazione, abbiamo 
pensato di destinare una parte di questa ampia 
zona alla progettazione di un altro reparto di 
degenza con ospitalità in camere singole e dop-
pie.
A tal proposito abbiamo ricevuto l’incoraggia-
mento anche da parte dell’ASL CN2.
Ma un progetto così ambizioso richiede ingenti 
risorse economiche».

3) - Come pensate di trovare il denaro suffi-
ciente?
«Penso che in condizioni normali si dovrebbe 
fare un mutuo a lunga scadenza. Ma non mi 
sento di lasciare ai nostri successori un carico 
così grave ed un passivo in bilancio.
Sono convinto che la gente di Canale, la quale è 
sempre stata orgogliosa del suo “Ospedale” e ne 
comprende la grande utilità sul territorio, non 
ci farà mancare il suo aiuto.
Per motivi economici questo Ente è stato negli 
anni trasformato da IPAB a Fondazione (come 
deliberato dalla Regione Piemonte) e succes-
sivamente in Impresa sociale - Ente del Terzo 
settore, per cui adesso siamo percettori anche 
del 5x1000.  
Per destinarci il 5x1000 ricordo che basta ripor-
tare nell’apposito campo della Dichiarazione dei 
redditi il nostro Codice Fiscale 00343840047.
Con il sostegno di tutti penso che riusciremo 
nei nostri obbiettivi, senza gravare sulle fami-
glie dei nostri Ospiti».

4) - A parte il lato economico, com’è il clima 
alla Casa di Riposo “P.Toso”?
Il clima è veramente ottimo. Il personale lavora 
con entusiasmo e gli Ospiti percepiscono ed ap-
prezzano la cura e la cordialità di chi li assiste.
Da un questionario sulla raccolta dati del-
la qualità, voluto dalla Direttrice di Struttura, 
D.ssa Maria Teresa Valsania, e dalla Direttrice 
Sanitaria, D.ssa Lara Coscia, le risposte positive 
non sono mancate.

La guerra. Ci siamo lasciati con un sogno utopistico che 
nel futuro ci fosse un “Mondo a colori”. Purtroppo con un 
mondo che gronda di nero risentimento (basta guardare 
un telegiornale o leggere le notizie di cronaca), ci vuole 
coraggio a provare recuperare la luce del sentimento più 
nobile che è la coesistenza pacifica di tutti i popoli.
Oggi, l’economia più florida e redditizia del mondo è il 
grande affare chiamato “guerra”. Un’industria in crescita 
ormai da decenni. Si parla di oltre 2.200 miliardi di dol-
lari?? Una follia!
Con questi dati, ho la sensazione che si è perduta la perce-
zione reale del disastro umano e ambientale che produco-
no le guerre in corso.

La lettura. Si è appena concluso 
il “Salone del libro di Torino”. Una 
“Esposizione culturale”, che è stata 
definita : “il più grande veicolo di 
pace”. Di certo, il bisogno di leg-
gere, disperdersi tra le righe di un 
libro arrichisce la mente e l’anima, 
ci collega a storie e idee, ci svela 
verità e ci permette di esplorare 

nuovi mondi. Un continuo aprirsi, un non avere confini, 
per rafforzare l’identità, dare un senso e valore alla vita. 
Leggere è un’arte perché ci fa crescere come individui e 
ci rende più consapevoli e più aperti al mondo. È come 
ogni arte, merita di essere celebrata, coltivata e condi-
visa.
Gli eventi estivi di Canale. Come ogni anno, l’e-
state è la stagione di tanti eventi che con il loro carattere 
sempre vivace e festoso offrono un’opportunità di appro-
fondimento personale e di crescita della collettività e, 
sono l’occasione per vivere lo spazio pubblico in manie-
ra sana e costruttiva. Sarà uno dei modi per riempire di 
senso le nostre serate estive tra cultura e divertimento.

Canale Notizie. In conclusione, cari lettori, siamo 
giunti al numero 48 di questo notiziario, ben vent’anni 
sono trascorsi nella redazione di questo giornale, per me 
è stata un’esperienza umana e professionale volontaristi-
ca ed è mio dovere ringraziare il sindaco Enrico Faccen-
da e il vice sindaco Gianni Gallino e tutta l’Amministra-
zione comunale per la fiducia e la stima dimostrata nei 
miei confronti. Buona Estate!               Enrico RustichelliVolano i fogli della conoscenza

in tutto il mondo...

L’équipe che assiste gli ospiti della Casa di Riposo P.Toso
“e.ru.”
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Caccia al Tesoro dei Libri e Visita in Biblioteca
La Biblioteca Civica è stata, nuovamente, luogo di interesse da parte degli 
alunni e degli insegnanti della scuola di Canale.
Durante questo a.s., infatti, per ben due volte, sono stati ospiti i bambini del-
le tre classi prime della Scuola Primaria di Canale, accompagnati dalle loro 
insegnanti.

Grazie alla collaborazione con l’assessore delegato e il Comitato Biblioteca, 
per questi alunni è stato anche possibile prendere in prestito i libri, oltre che 
visitare i locali: per molti, si è rivelata un’occasione preziosa perché non ci 
erano mai stati!
Dai rimandi raccolti dalle docenti, i bambini hanno apprezzato molto questi 
due momenti, soprattutto poter scegliere tra i tanti libri presenti e poterli 
leggere.

Altra iniziativa, correlata al mondo dei libri, è stata la caccia al tesoro, svoltasi 
nel mese diaprile: ogni classe, infatti, ha svolto il gioco all’aperto, alla ricerca 
di un libro. Una volta individuati, hanno avuto la possibilità di potersi godere 
la lettura, tranquilli, in un contesto differente rispetto all’aula scolastica.

Tartufaia Didattica e Ricerca del Tartufo

Le classi seconde, dopo un lavoro di studio e approfondimento sul bosco e 
sottobosco, hanno svolto un’uscita sul territorio dove, alcuni esperti del ter-
ritorio (membri dell’ Associazione Canale Ecologia e dei Trifolao) li hanno 
accolti, nei pressi del “vecchio” sentiero che porta a Mombirone. 

In primis, gli alunni hanno potuto arricchire le loro conoscenze, relative al 
territorio roerino, ascoltando le ulteriori informazioni fornitegli dai volon-
tari presenti, successivamente hanno potuto assistere alla simulazione della 
raccolta dei tartufi. 
E’ stata una bellissima esperienza perché, per i bambini, è stato possibile 
vedere dal vivo, con i propri occhi, come i cani cercano il tartufo, come si 
muovono, osservare quali piante favoriscono la nascita del tubero, e così via.
Al termine dell’uscita, significativo è stato anche l’intervento di sensibilizza-
zione per la tutela delle piante del nostro territorio.

E’ stata davvero un’uscita all’insegna del rispetto della natura e del nostro 
preziosissimo patrimonio naturale.

Ospiti al “Principe Ranocchio”
Le classi terze e quarte, grazie alla ripresa del Progetto di rete con il Centro 
Diurno Principe Ranocchio, hanno avuto la possibilità, durante il mese di 
marzo, di poter far visita presso la struttura canalese, incontrando alcuni ra-
gazzi ed educatori.

Nel corso dell’incontro, infatti, hanno potuto conoscersi e, soprattutto, svol-
gere alcune attività laboratoriali che hanno permesso, a tutti i partecipanti, di 
poter riflettere sul tema delle emozioni.

Al termine, è stata arricchita una sagoma, all’interno della quale tutti hanno 
potuto dare un contributo, inserendo una scritta.
Cogliamo l’occasione per ringraziare il gruppo educativo del centro che ha 
reso possibile lo svolgimento di queste attività.

Cartelli Speciali: “La Scuola in Città, Cartelli per tutti!”

In data del 20 febbraio 2024, in Piazza Italia, davanti alla sede del Municipio, 
si è svolta l’inaugurazione di due “cartelli speciali”, riportanti alcune regole 
significative, utili per poter accedere in biblioteca o ai giardinetti, tramite 
l’impiego della CAA (Comunicazione Aumentativa Alternativa).
Questi cartelli, infatti, costituiscono il risultato finale di un significativo per-
corso, realizzato dagli alunni della classe 4ª B, che ha avuto avvio nel corso 
dell’a.s. 2022/2023, in occasione del Progetto “La Scuola in Città, Cartelli 
per Tutti”, realizzato grazie alla rete di collaborazione creatasi tra i vari enti: 
la Scuola, il Comune e la Biblioteca Civica di Canale.
A tale momento celebrativo hanno presenziato le tre classi quarte della Scuo-
la Primaria di Canale, i rispettivi insegnanti e familiari, il Sindaco, il Dirigen-
te Scolastico, la prima collaboratrice e la Referente dell’Inclusione, i ragazzi 
ed operatori del Centro Diurno “Principe Ranocchio” e la cittadinanza.
Tale progetto è maturato nel tempo, con la finalità di:
• “supportare i cittadini che ne potranno avere necessità” per svariati motivi: 
perché fruitori della C.A.A. (come forma di linguaggio) oppure perché non 
ancora in grado di leggere - nel caso dei più piccoli - o per poca conoscenza 
della lingua italiana;
• per rendere “più inclusiva” tale forma di linguaggio all’interno del contesto 
classe, avvicinando, in tal maniera, tutti gli alunni.
Tali cartelli sono stati, nei giorni successivi, appesi, nei pressi dei rispettivi 
spazi a cui facevano riferimento: la Biblioteca Civica e i giardinetti (Parco 
Robinson).

Cittadini del domani: 25 Aprile

Una significativa delegazione, in rappresentanza delle tre classi quinte della 
Scuola Primaria e delle quattro classi terze della Scuola Secondaria di Primo 
Grado, ha partecipato al giorno commemorativo del 25 aprile.
Dopo il lavoro di approfondimento e di riflessione svolto in classe, coordi-
nato dagli insegnanti, in maniera interdisciplinare, dopo il percorso itine-
rante svolto per le vie del paese (alcuni ragazzi della Secondaria), gli alunni 
sono stati, altresì, coinvolti nella preparazione di un breve “intervento”, da 
condividere nel corso della mattinata:
• i bambini delle classi quinte, infatti, hanno realizzato un bellissimo cartel-
lone tricolore, (impiegato come “apri fila al corteo”) e cantato l’Inno di Ma-
meli, mentre i ragazzi più grandi hanno letto alcune poesie e alcune letture.
E’ stata una bella occasione per poter conoscere la storia “in modo differen-
te”, partecipando anche alla vita comunitaria: il 25 aprile ci ricorda sempre 
“quanto sia importante non dimenticare e quanto sia preziosa la pace”.
                                                                                                       Lidia Destefanis

Istituto Scolastico Comprensivo di Canale
Le Borse di Studio
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... E dopo la Scuola? C’é il C.A.M.
Anche durante questo anno scolastico il Progetto del C.A.M. ha registrato 
un significativo numero di iscritti; è stato sperimentato, inoltre, un percorso 
ad hoc/a parte, per i ragazzi della Secondaria di Primo Grado, in modo da 
soddisfare, al meglio, le loro esigenze/interessi legati alla loro fascia di età.
Alta adesione ha registrato la caccia al tesoro delle uova di Pasqua, estesa 
anche ai bambini/ragazzi non iscritti a tale servizio: i partecipanti si sono 
divertiti tantissimo, i riscontri sono stati positivi!
Nel mese di marzo, inoltre, si è svolto un incontro di monitoraggio in cui 
la rete di coordinamento, che comprende i vari enti (Comune, Consorzio 
e Scuola) e gli educatori, si è confrontata e ha fatto il punto della situazione 
sull’andamento delle varie attività, sugli eventuali bisogni, tenendo conto del 
contesto canalese.
A breve terminerà la scuola e anche questo servizio: colgo, pertanto, l’occa-
sione per ringraziare, a nome dell’Amministrazione, lo STAFF educativo che 
si è preso cura dei nostri ragazzi e ha arricchito, con la propria esperienza e 
competenza, questo importante progetto, che offre un aiuto, non solo all’u-
tenza, ma anche alle loro famiglie.                                           Lidia Destefanis

ESTATE 2024... in breve

Grazie alla varie associazioni/enti presenti sul territorio, in collaborazione 
con il Comune, anche per questa estate 2024 saranno in programma diverse 
iniziative: 
• Volley Camp 2024 promossa dall’ Asd Volley Roero, dal 10 al 14 giugno 
(periodo che potrà essere ulteriormente esteso, mediante l’aggiunta un’ulte-
riore settimana, sulla base delle iscrizioni raccolte), presso gli impianti della 
Polisportiva di Canale, rivolto ai ragazzi nati tra il 2011 e il 2017.
• Summer Canale Camp organizzata dall’ASD Canale Academy, dal 10 giu-
gno al 14 giugno, incentrata sullo svolgimento di varie attività sportive, tra 
le quali anche il calcio.
• Estate Ragazzi “AROUND Canale 2k24”, organizzata dall’Associazione 
Canale Live, nel periodo compreso tra il 17 giugno e il 19 luglio (per 5 setti-
mane), rivolto ai bambini/ragazzi dai 6 anni ai 14 anni.
Il programma, come sempre, prevederà momenti di gioco, gite, giornate in 
piscina, compiti, laboratori, … e così via. Grazie al superamento del Bando 
promosso dalla CRC, redatto dall’assessore delegato, sarà nuovamente possi-
bile arricchire la proposta ludica proposta all’utenza.

Per ulteriori informazioni sarà possibile consultare i relativi volantini, che ver-
ranno divulgati, online e/o tramite la consegna diretta a scuola, in formato 
cartaceo.
• Estate Bimbi, per i bambini dai 3 ai 6 anni, presso la “Scuola Regina Mar-
gherita” di Canale, rivolto ai bambini già frequentante la struttura, nel corso 
delle prime tre settimane di luglio.
Colgo l’occasione per ringraziare, in anticipo, i responsabili, gli educatori e/o 
allenatori, i volontari che, nei rispettivi ruoli, renderanno possibile lo svolgi-
mento di queste attività; altresì, colgo l’occasione per augurare a tutti un “in 
bocca al lupo” per un sereno avvio e proseguimento delle varie iniziative, 
significative per i bambini/ragazzi della nostra comunità (e non solo), e per 
le loro relative famiglie.
Il lavoro che svolgerete sarà, sicuramente, impegnativo e richiederà energie, 
ma, per fortuna, a conclusione di tali percorsi, sicuramente potrete apprez-
zarne anche i risultati.
“Ci sono estati che ci porteremo addosso per sempre, estati che ricorderemo, 
estati che sogneremo ancora di vivere”.  Auguro a tutti, per questa estate 2024, 
semplicemente questo.                                                                Lidia Destefanis

Progetto Didattico e Solidale “Corsa contro la Fame”
Nel corso del mese di aprile è stato predisposto un calendario, da parte dei 
docenti referenti del progetto, di Educazione Motoria, per la “Corsa contro la 
fame”, che ha visto coinvolte le varie classi della scuola Primaria e Secondaria 
di Primo Grado del nostro istituto. 
Agli alunni, infatti, secondo quanto stabilito dal progetto stesso, è stato chie-
sto di correre (nel rispetto delle personali attitudini e potenzialità), chi in 
palestra, chi al campo sportivo, nell’arco di tempo stabilito: in base al nu-
mero dei giri svolti, nei giorni a seguire, ciascun alunno/a avrebbe potuto 
raccogliere alcuni fondi, a favore del Bangladesh, in base ai “propri sponsor 
individuati”.
Tale iniziativa, didattica e solidale, è promossa da un’organizzazione umani-
taria, denominata “Azione contro la fame”, che opera su scala internazionale, 
e che si pone, con le scuole, questi obiettivi:
•  parlare di ambiente e di cambiamenti climatici;
• approfondire le cause e le conseguenze della fame nel mondo, mettendo 
anche in risalto le caratteristiche, le criticità  specifiche del Bangladesh (per 
questa edizione 2024);
• vivere lo sport in modo inclusivo, promuovendo lo spirito della condivisio-
ne e NON competizione;
• promozione dell’educazione civica e alla cittadinanza, mediante la cono-
scenza di alcuni fenomeni su scala mondiale.
Per l’istituto è stata una novità e un’iniziativa che, al di là dei numeri totali 
di corsa e delle offerte raccolte, ha permesso agli alunni di riflettere e di co-
noscere, “più da vicino”, il Bangladesh e determinate problematiche globali.
                                                                                                      Lidia Destefanis

Borse di Studio agli studenti meritevoli

In data del 03 dicembre 2023, alle 14 e 30, presso Piazza Italia, si svolse la 
consegna delle borse di studio, rivolta agli studenti meritevoli delle classi 
terze della Scuola Secondaria di Primo Grado (a.s. 2022/2023). Tale iniziati-
va, promossa dall’Amministrazione Comunale, come avvenuto negli ultimi 
anni, fu inserita all’interno del programma della festività natalizie del paese. 
Ringraziamo tutti i partecipanti per aver  preso parte a questo momento 
significativo che mira, appunto, alla valorizzazione delle competenze degli 
alunni e del loro percorso scolastico, ormai, concluso.
Ancora complimenti ai premiati, buone vacanze estive e buon proseguimen-
to negli studi presso la Secondaria di Secondo Grado.        Lidia Destefanis
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Canale Ecologia: “un lungo percorso”

CANALE SPORTIVA... si riparte!

Prima Squadra Settore Giovanile Annata 2023 Squadra Calcio a 7

Tennis: spazio ai futuri Sinner...

Anche questa stagione calcistica volge al termine, 
ma, meteo permettendo, ci aspetta un’entusiasman-
te stagione tennistica.
Dopo aver solcato i campi da calcio di mezza pro-
vincia, i nostri giovani (e meno giovani) atleti del 
calcio si preparano ad un periodo di meritato ri-
poso. Occorre tuttavia non adagiarsi sugli allori, 
perché alla ripresa del campionato occorrerà farsi 
trovare pronti e famelici!
Tra le molteplici note di merito della stagione ap-
pena conclusa, è con grande orgoglio che segnalia-
mo la tanto importante quanto inattesa vittoria del 
proprio girone da parte della neo-costituita squadra 
di calcio a 7: un perfetto connubio tra l’esperienza 
del veterano e l’esuberanza dell’adolescente che ha 
portato la squadra a concludere senza sconfitte un 
intero campionato. Ora è tempo di play-off, e la pri-

ma vittoria è già stata ottenuta: per il prosieguo … 
comunque vada, sarà un successo!!!
Non meno importanti sono state le battaglie com-
battute dalla prima squadra: un team giovanissimo 
di atleti nel quale la società ripone la massima fidu-
cia per il raggiungimento di traguardi importanti.
L’orgoglio più grande della nostra società sportiva 
rimangono comunque i piccoli campioni del settore 
giovanile: giocatori di prospettiva desiderosi di ap-
prendimento. Una gioia per gli occhi!
Come dicevo, ora spazio al tennis. Aspettiamo a 
braccia aperte chiunque - giovane e meno giovane 
- ami praticare questo sport o voglia approcciarsi ad 
esso, con la possibilità di essere seguiti da un validis-
simo maestro. E magari troveremo un Sinner Cana-
lese!!       Il Presidente dell’A.S.D. Academy Canale
                                                                         Silvia Marchisio

 VOLLEY ROERO

Sta giungendo al termine la stagione agonistica del Volley Roero  che ha registra-
to parecchie novità. 
Innanzitutto l’apertura della nuova palestra (Palaroero Città di Canale) nei locali 
dell’ex bocciofila completata nel tempo record di 2 mesi grazie all’impegno ed alla 
dedizione del comune di Canale che ha creduto grandemente in questa nostra 
proposta ed alla riapertura del bar della polisportiva.
L’esordio della nostra prima squadra nel campionato regionale di serie D che è 
andato oltre le più rosee previsioni conquistando un meritato 6 posto finale.  
Ma tutte le altre squadre a partire dal minivolley e passando per l’under 12, under 
13, under 14, 18 uisp, 18 fipav e prima divisione si sono ben comportate ottenen-
do buoni risultati soprattuto nel campo della crescita tecnica.
Quest’anno oltre 130 ragazze hanno dato la preferenza al nostro sodalizio e di 
questo ringraziamo le famiglie che da sempre ci manifestano il loro appoggio ed 

il loro sostegno, unitamente agli sponsor, ai tecnici e a tutti coloro che costante-
mente ci danno una mano. 
Ricordiamo a tutti inoltre che, dal 10 al 21 giugno, si terrà l’ormai tradizionale 
volley camp  con orario dal mattino alle 8,30 sino alla sera alle 18,00 dedicato a 
tutti coloro che vogliono avvicinarsi al mondo della pallavolo (annate dal 2011 al 
2017) e che vede tutti gli anni una numerosa partecipazione. 
È stata un’annata intensa, impegnativa ma anche ricca di soddisfazioni e ricono-
scimenti per il grande lavoro svolto.
Concludiamo ringraziando ancora una volta il sindaco Enrico Faccenda, il vice 
Gianni Gallino, l’assessore allo sport Matteo Campo e tutta la giunta comunale 
per aver fatto sì che questo sogno diventasse realtà.
Vi aspettiamo al Palaroero per tifare numerosi le nostre squadre e non dimenticate 
di seguirci sui social (facebook ed instagram) per gli aggiornamenti.    Claudio Rosa

Le Attività dell’ Istituto Musicale di Canale e del Roero
Nell’anno scolastico 2023/24, l’Istituto Musicale ha continuato a portare in 
avanti l’ottimo lavoro svolto lo scorso anno.
Infatti, sono state effettuate molteplici iniziative con gli enti territoriali, quale 
Comune, Scuola dell’infanzia, Istituto comprensivo di Canale ed associazioni 
del territorio, con i quali si è potuto dimostrare alla comunità come l’Istituto si 
è pienamente inserito nelle dinamiche socio-culturali-musicali del territorio.
Questo nostro secondo anno ci ha permesso di raggiungere degli ottimi risul-
tati in ambito di iscrizioni nella scuola.
Con un numero in costante aumento degli alunni, rispetto allo scorso anno, 

la scuola ha potuto vantare circa 55 iscritti, che hanno ottenuto molteplici 
traguardi nelle loro discipline di studio.
Un’importante obiettivo è stato raggiunto dall’inserimento, all’interno della 
scuola, del corso di musica d’insieme e del coro, che grazie alle grandi cono-
scenze dei nostri docenti, i ragazzi hanno potuto apprendere le competenze 
trasversali della musica nel mondo moderno.
Sono stati instaurati ottimi rapporti di collaborazione con molteplici associa-
zioni del territorio che hanno dato l’opportunità ai nostri docenti ed alunni 
di farsi conoscere e notare.

Grazie al contributo dato dal Comune di Canale, è stato possibile realizzare 
il Concerto di Natale con il coro Gospel, che ha portato numerosissimi ca-
nalesi e abitanti del roero a godere di un evento natalizio di enorme pregio.
E’ stata riconfermata la collaborazione con l’Associazione RDR, che sia du-
rante il periodo del primo e secondo quadrimestre ha permesso di realizzare 
progetti ludico-musicali che hanno fatto notare sul nostro territorio, come 
la musica possa essere utilizzata come attività importante nello sviluppo dei 
nostri giovani. In più, come lo scorso anno, è stato realizzato un progetto re-
alizzato dalla nostra scuola con la scuola materna Regina Margherita che, in 
collaborazione con l’RDR, ha realizzato un percorso formativo per i bambini 
della scuola dell’infanzia, dove grazie alla nostra docente ed all’operatore, si è 
fatto imparare agli alunni il concetto di ritmica e di musica come gioco, con 
la realizzazione di uno spettacolo conclusivo a fine corso.
Dal punto di vista concertistico, nei primi mesi di inizio anno è stata presen-
tata la stagione concertistica 23/24 che ha prodotto ben 6 concerti distribuiti 
nei mesi di Novembre, Dicembre, Febbraio e Marzo ed Aprile.
Come lo scorso anno importante progetto realizzato dalla nostra scuola con 
la scuola materna Regina Margherita che, in collaborazione con l’RDR, è 
stato quello di realizzare un percorso formativo per i bambini dell’ultimo 
anno della scuola dell’infanzia, dove grazie alla nostra docente ed all’opera-
tore, si è fatto imparare agli alunni il concetto di ritmica e di musica come 
gioco, con la realizzazione di uno spettacolo conclusivo a fine maggio.
                                                                            il Presidente Mario Centorrino

(segue da pag. 22)

(segue a pag. 23)
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Canale Ecologia con il 2024 compie 33 
anni.                                                                        
Una buona parte degli attuali soci pre-
senti al momento della fondazione ha 
speso tutti questi anni in favore degli 
obiettivi ambientali per cui è nata l’as-
sociazione. Pur constatando che i gio-
vani e giovanissimi hanno difficoltà a 
coinvolgersi in iniziative non diretta-

mente loro, constatiamo una sensibilità crescente (vedi il gruppo Rocche ‘n 
Roll e gli scouts) e quindi la speranza di un ricambio generazionale: le porte 
sono aperte. Mentre scriviamo è in pieno svolgimento la campagna per la 
realizzazione della Riserva Integrale di Valle Oscura: 100.000 metri quadrati 
di pura natura che hanno visto sin qui un buon numero di persone e di enti 
contribuire all’acquisto dei terreni. La raccolta fondi procede ed è possibile 
visionare le sottoscrizioni già avvenute sulla nostra pagina Facebook. 
Un altro importante risultato è stato raggiunto su di un’altra campagna di 
grande rilevanza per il territorio, e cioè la costituzione di una zona di salva-
guardia per le rocche del Roero: il 30 aprile il consiglio comunale di Canale, 
all’unanimità, ha approvato la delibera Salvarocche e il sindaco ha dato pie-
na disponibilità perché il comune di Canale diventi promotore e capofila di 
questa iniziativa nei confronti degli altri comuni del Roero. 
Questo ultimo atto legislativo suggella l’ottimo percorso di collabora-
zione fra il Comune e Canale Ecologia, con obiettivi comuni raggiun-
ti, che probabilmente saranno illustrati in altra parte di questo notiziario 
e che qui non possiamo ovviamente elencare per mancanza di spazio.                                                                                
Ribadiamo  comunque la piena  autonomia della nostra associazione, che 
ha fatto presente in questi anni con specifici documenti le proprie posizioni, 
anche discordanti, su particolari scelte amministrative (vedi la gestione so-

stanzialmente privata dell’acqua, che è ritornata pubblica dopo la disastrosa 
parentesi Egea, o il controverso polo Commerciale tutt’ora in fase di discus-
sione). 
In riferimento alla competizione elettorale comunale, l’associazione, per sta-
tuto apartitica, non prende posizione; un apposito documento su specifici 
punti di carattere ambientale è stato presentato alle due liste. In entrambe le 
compagini che si candidano al voto sono presenti soci di Canale ecologia e 
l’invito che possiamo esprimere a chi è sensibile ai temi dell’Ecologia è che 
nella libera scelta tra i due schieramenti si manifesti la preferenza per i soci di 
Canale Ecologia presenti.                                 Il Direttivo “Canale Ecologia”

Stanno ripartendo le attività estive dell’associazione Canale Sportiva che da 
appuntamento a tutti coloro che vorranno per martedi 4 giugno alle ore 
19,30 in piazza Italia per l’ormai tradizionale camminata che verrà ripetuta 
con cadenza settimanale.
Altra  novità sara’ rappresentata da una passeggiata notturna in bicicletta i 
cui dettagli saranno comunicati piu’ avanti.
Dopo la pausa estiva si riprenderà il 15 settembre con “Sport in Piazza” du-
rante la quale tutte le realtà sportive presenti a Canale  ilustreranno le loro 
offerte per l’annata a divenire.
Vi aspettiamo quindi numerosi per due passi e due chiacchere in amicizia. 
                                                                                 Il Direttivo Canale Sportiva

Il nostro futuro...

Sport in Piazza

Camminando tra la natura... I ciclo-amatori...
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SPRING FEST

CONCERTO DI PRIMAVERA

SGAMBASSÀ e Inaugurazione Palio dei Borghi

La riscoperta di San Vittore

Concertini della Domenica dalle 19 / Piazza Castello
  
Concertini della Domenica

Festa finale mini volley, Zona Cuneo&Asti
Concertini della Domenica

STREET FOOD FESTIVAL

SPAZZAMONDO!
Torneo “Vecchie Glorie”

Porté Disné e After Disné  - a partire dalle 12
Il volo della Colomba - a partire dalle 21.30

Giornata della Salute

Concertini della Domenica
Finale di Pantalera ore 20.30

Volley Camp (10/21 giugno)
Summer Camp (10/14 giugno)”

La Partita Più Bella del Mondo 

Masterverd - ore 17-19 / Arena  
Concertini della Domenica

FESTE DI VALPONE 
Viaggio a Rodilhan
 
CANALEONTICA

Serata finale estate ragazzi

Serata Leva 2006

FIERA DEL PESCO

GranMercà delle Pulci 
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